
Безопасный и комфортный шопинг!
Уважаемые покупатели! Все посещения магазинов в связи с эпидемической ситуацией строго в масках! https://www.triumph-plaza.ru/shops

Г. Обнинск, Просп. Маркса, 45 Ре
кл
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Наши флористы 
создают 

невероятно 
прекрасные 

букеты невест 
на любой вкус. 

Все букеты 
составляют 

специалисты 
с более чем 

10-летним 
стажем.

Всегда 
исключительно 
свежие цветы 

по 65 и 95 
рублей.

Доставка 
курьером не 

только по 
городу, но 

и за его 
пределами.

+7 (977) 262-65-65 @cvety_cena_odna_65Сvety_cena_odna_65

Более 5000 позиций по фиксированным ценам всегда в наличии

САМЫЙ БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ САМЫЙ БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ 
ЦВЕТОВ В ОБНИНСКЕЦВЕТОВ В ОБНИНСКЕ

65,95,125, И 150 РУБЛЕЙ
г. Обнинск, ул. Борисоглебская, д.1,  Гагарина 4а Реклама.
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ПУТИН И ШАПША ОТКРЫЛИ 
ДОЛГОЖДАННЫЙ БАССЕЙН

Мероприятие состоялось в рамках ХI Меж-
дународного спортивного форума «Россия —  
спортивная держава», который проходит 
в Перми. Губернатор Калужской области Вла-
дислав Шапша по телемосту из Балабаново 
представил главе государства новый спор-
тивный объект, который долгое время ждали 
местные жители. Глава государства дал старт 
работе физкультурно- оздоровительного ком-
плекса с двумя бассейнами.

— Сегодня мы открываем прекрасный 
спорткомплекс, здесь ребята будут учиться 
плавать, а  спортсмены —  готовиться к  со-
ревнованиям. Очень важно, что плаванием 
смогут заниматься и маломобильные люди. 
В Калужской области растет число занимаю-
щихся физкультурой и спортом. Эта возмож-
ность есть благодаря нацпроектам. За это 
Вам огромное спасибо, —  сказал Владислав 
Шапша при обращении к Президенту.

ЗАРПЛАТЫ,  ЗАРПЛАТЫ,  
СОЦИАЛКА И ДОРОГИСОЦИАЛКА И ДОРОГИ

НА ЧТО ПОТРАТЯТ КАЗНУ ОБЛАСТИ НА ЧТО ПОТРАТЯТ КАЗНУ ОБЛАСТИ 
В НАСТУПАЮЩЕМ ГОДУВ НАСТУПАЮЩЕМ ГОДУ

 СТР.  2-3
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Осень. Время совершать набеги 
на теплицы, а затем забивать 
кухонные шкафы банками 
с домашними соленьями и ма-

ринадами. Но если ваш супруг / супруга 
работает чиновником или депутатом, 
то лучше их не отвлекать. У них сейчас 
в  голове одно —  бюджет… Ну, то есть 
так должно быть в  идеальном мире. 
В нашем, увы, неидеальном к мыслям 
о бюджете у некоторых прилагаются еще 
мысли об упоительных моментах, с ко-
торыми этот бюджет будет осваиваться.

Но довольно лирики! Давайте водрузим 
на нос очки и посмотрим, с какими циф-
рами правительство Калужской области 
предлагает нам встретить новый, 2024-й 
год. Проект бюджета на 2024 г. и прогноз-
ные цифры на 2025 и 2026 гг. буквально 
на днях рассматривались на заседании 
правительства и были одобрены.

НЕТ ПРОРОКОВ В СВОЕМ МИНФИНЕ!

Сразу оговоримся: в этой публикации 
мы будем смотреть именно на планы, 
связанные с  2024-м годом, прогноз-
ные цифры на два последующих, 2025 
и 2026-й, во многом носят формальный 
характер и имеют мало общего с реаль-
ностью. Федеральный минфин требует 
принимать трехлетний бюджет —  реги-
оны и принимают. Иногда складывается 
такое впечатление, что «от балды», про-
махиваясь на несколько миллиардов.

Чтобы не быть голословными: в кон-
це 2022 г. Калужская область принима-
ла бюджет на текущий год с прогнозом 
на 2024-й и 2025-й. Просто посмотри-
те —  похожи ли в итоге прогнозируемые 
цифры на те, которые одобрены спустя 
год на этой неделе.

Чтобы было легче сопоставить, мы 
даже табличку сделали. 

Как видим даже самые светлые умы 
в финансово- экономическом блоке прави-
тельства не способны планировать будущее 
достаточно четко —  разлет на 3–4 млрд. руб-
лей! Поэтому оставим 2025-й год (до него 
еще надо дожить) и сосредоточимся на ос-
новных показателях года уходящего.

СОЦИАЛКА —  НАШЕ ВСЕ, 
НО ЭКОНОМИКУ НЕ ЗАБУДЕМ

Итак, наши доходы —  почти 78 млрд. 
руб лей, расходы —  78,8 млрд. руб лей. 
Жить по средствам не получится: де-
фицит составит 776 млн. Порадоваться 
можно тому, что цифра получилась почти 
вдвое ниже прогнозируемой год назад.

Хоть здесь ошиблись себе в пользу!
При представлении проекта бюджета 

кабмину прозвучала традиционная мантра 
о том, что бюджет будет носить социально- 
направленный характер. В  переводе 
на человеческий язык это означает, что 
большая часть затрат будет направлена 
на выплату заработных плат бюджетни-
ков, социальных пособий, стипендий и т. д. 
По словам министра финансов Валенти-
ны Авдеевой, на эти расходы уйдет около 
50 млрд. руб лей, или 62% всех расходов.

БЮДЖЕТ

НОВОСТИ

Параметры  
бюджета-2024

Как прогнозировали  
в 2022-м

Как утвердили сегодня,  
в 2023-м

Доходы 73,919 млрд. рублей 77,988 млрд. рублей

Расходы 75,282 млрд. рублей 78,764 млрд. рублей

Дефицит 1,363 млрд. рублей 0,776 млрд. рублей

ЗАРПЛАТЫ, ЗАРПЛАТЫ, 
СОЦИАЛКА  СОЦИАЛКА  
И ДОРОГИИ ДОРОГИ

НА ЧТО ПОТРАТЯТ НА ЧТО ПОТРАТЯТ 
КАЗНУ ОБЛАСТИ КАЗНУ ОБЛАСТИ 

В НАСТУПАЮЩЕМ ГОДУВ НАСТУПАЮЩЕМ ГОДУ

В ОБНИНСКЕ ПРИНЯЛИ ЕЩЕ 
4 КРЫШИ

КЛИНИЧЕСКАЯ БОЛЬНИЦА 
№ 8 ДОЖДАЛАСЬ ТЕПЛА

В ГОРОДЕ ГОТОВЯТСЯ 
К ОЧЕРЕДНОЙ ЯРМАРКЕ 
ВАКАНСИЙ

Работы по ремонту кровель проводятся в рам-
ках капремонта многоквартирных домов. Всего 
в этом году по данной программе в наукограде 
было запланировано привести в надлежащий вид 
кровли 21 дома. Из них 16 плоских и 5 скатных. 
В начале октября состоялась приемка 16 крыш 
и вот на днях приняли еще 4: на Аксенова, 18, 
Комарова, 11, Ленина, 230 и Маркса, 60.

По последнему адресу были выявлены недора-
ботки, но подрядчик их уже устранил. Последнюю 
крышу будут принимать в конце октября.

Как и было обещано. 18 октября во всех поме-
щениях КБ № 8, где проходят лечение пациенты, 
запущено отопление.

«Без тепла остались ремонтируемые помеще-
ния и регистратура, в которой работают электри-
ческие конвекторы. Продолжаю держать ситуа-
цию на личном контроле», —  рассказал министр 
здравоохранения Калужской области Константин 
Пахоменко.

Напомним, ранее министр обещал, что работы 
по подаче тепла в больницу завершат к среде. 
Практически успели.

Проходить она будет 27 октября с 12:00 до 
16:00 в Доме ученых. Это пятница и, возможно, не 
очень удобный день, но руководитель обнинского 
Центра занятости населения Светлана Лукьяненко 
пообещала, что в дальнейшем она и ее коллеги 
будут стараться планировать проведение таких 
мероприятий в выходные дни.

В этой ярмарке собираются принять участие 
около 40 предприятий наукограда и соседних 
районов.
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НОВОСТИ
В то же время, обсуждая представ-

ленные цифры с подчиненными, глава 
области Владислав Шапша подчеркнул: 
на экономику тоже закладываемся, у нас 
там есть хорошие перспективы, потому 
что хорошие показатели дал год 2023-й.

Владислав ШАПША, губернатор:
— Прогноз социально- 

экономического развития области, 
взятый за основу при разработке 
бюджета, предусматривает рост 
экономики в среднесрочной пер-
спективе. В Калужской области 
для этого есть все предпосылки. 
По итогам 8 месяцев объем отгру-
женной промышленной продукции 
превысил 566 млрд. руб лей. Рост 
объемов выпуска наблюдается во 
многих отраслях. Введено в экс-
плуатацию 800 тысяч ква-
дратных метров жилья. 
Инвестиции в основной 
капитал за полгода пре-
высили 44 млрд. руб лей. 
О восстановлении дело-
вой активности говорит 
и рост доходов областного 
бюджета. По итогам года 
мы ожидаем его на уровне 10%.

ЭКОНОМНАЯ ЭКОНОМИКА И ДОРОГИЕ 
ДОРОГИ

На экономическое развитие региона 
планируется потратить 2,1 млрд. руб-
лей. Звучит внушительно, учитывая, что 
в собственности правительства не так 
много крупных предприятий, в которые 
надо инвестировать и которые надо со-
держать.

Для сравнения: традиционно три са-
мых расходных параметра бюд-
жета —  образование, здравоох-
ранение и социальная политика. 
В расходах на 2024-й год это, со-
ответственно, 18, 13,5 и 6,9 млрд. 
руб лей. В разы больше, чем на 
экономику, но это связано с за-
тратами на ФОТ и содержанием 
большого количества объектов 
социальной инфраструктуры —  
тех же школ, больниц, ФАПов.

В грядущем году к трем «ки-
там» бюджета прибавится еще 
один —  огромные средства за-
кладываются на дорожное 
строительство и дорожную от-
расль в целом. Речь идет о почти 
8 млрд. руб лей. Такое мы одобря-
ем: инвестиции в логистику, в до-
роги, в общественный транспорт 
всегда приветствуются.

Деньги будут потрачены на строитель-
ство, ремонт, содержание дорог, закуп 
новых автобусов, а также повышение 
безопасности дорожного движения. 
Ключевым объектом в этом направлении 
должно стать завершение путепровода 
«Синие мосты» (Калуга).

Возвращаясь к бюджетным тратам на 
экономику: примерно половина всех 
средств, то есть 1 млрд. руб лей, будет 
направлен на создание условий для по-

тенциальных инвесторов. В первую оче-
редь на строительство инфраструктуры 

в индустриальных парках и особой 
экономической зоне. Часть из них 

планируется отбить уже в бли-
жайшее время за счет появле-
ния новых рабочих мест и новых 
налогоплательщиков.

Почти столько же, сколько 
на экономику, будет потрачено 

на сельское хозяйство. Калужская 
область, безусловно, индустриально- 
промышленный регион, а не сельскохо-
зяйственный, но выращивать сельхозпро-
дукцию у нас тоже неплохо получается. 
Год назад, комментируя ситуацию в этой 
сфере, Владислав Шапша заявил о том, 
что область полностью, на 100% обе-
спечивает себя основной сельскохозяй-
ственной продукцией. Иными словами, 
даже при полной остановке завоза про-
довольствия извне мы не остались бы 
без мяса, молока, картофеля. Заявление 
было сделано в апреле 2022 г., с тех пор 
объемы несколько увеличились.

И будут увеличиваться дальше. Мы, ко-
нечно, не «житница России», но соседние 
регионы подкармливать уже начинаем.

МУНИЦИПАЛИТЕТЫ НЕ ЗАБУДУТ

Понятно, что как бы не приятно зву-
чали абсолютные цифры —  все эти мил-
лиарды и проценты —  люди судят о том, 
насколько хорошо живет область по тому, 
что их окружает. По тому, как работают 
УК, как обустраиваются общественные 

пространства, как местные власти справ-
ляются со своими обязанностями. И тут 
розовые очки приходится снимать: тра-
диционно бюджеты муниципальных об-
разований невелики и дотационны. Они 
зависят от межбюджетных трансфертов 
из областной казны.

При обсуждении бюджета было обе-
щано, что муниципалитеты не забудут.

Владислав ШАПША, губернатор:
— Мы поддержим муниципали-

теты в модернизации объектов 
жилищно- коммунального комплекса, 
благоустройстве городской среды, 
реализации проектов, направлен-
ных на повышение качества жизни 
людей… Для решения этих задач 
будут использованы не только 
областные средства, но и привле-
чено федеральное финансирование 
и частные инвестиции.

Будем надеяться —  так и будет.

В скором времени бюд-
жет поступит в Заксобра-
ние Калужской области, 
где за его рассмотрение 
возьмутся депутаты. Зна-
чительных изменений 
ждать не стоит —  парла-
мент у  нас живет душа 
в душу с исполнительной 
властью. Так что все огра-
ничится косметическими 
корректировками отдель-
ных статей, после чего за-
кон о бюджете будет при-
нят практически в том же 
виде, что и сейчас.

Ближе ко дню голосова-
ния мы постараемся спо-
добиться на его детальный 

разбор, например, изучим, во сколько нам 
будет обходиться в 2024-м работа вла-
сти: главы, аппарата, правительства, пар-
ламента и т. д. Но это уже другая история.

Автор:  
Евгений СЕРКИН

ЧТО ЕЩЕ ЗАПЛАНИРОВАЛИ

Ключевые расходы, которые будут финан-
сироваться в 2024 г. из казны области. Вы-
делены губернатором по итогам обсуждения:

 комплексная адресная поддержка 
семей всех участников СВО (и их самих);

 открытие большой поликлиники на 
Правобережье Калуги;

 строительство и открытие 22 ФАПов 
в муниципальных районах;

 начало строительства 4 больших школ 
в Калуге и Людиново;

 завершение строительства крытого 
футбольного манежа «Спутник».

ВДОГОНКУ

КОМСОМОЛЬЦЫ 
ОТМЕЧАЮТ ЮБИЛЕЙ

ОБНИНСК ПРЕДУПРЕЖДАЮТ 
О ЗАРАЖЕННОЙ КОЛБАСЕ

В этом году исполняется 105 лет со дня созда-
ния Всесоюзного Ленинского Коммунистического 
Союза Молодежи (ВЛКСМ), а обнинский Музей 
истории комсомола отмечает свое десятилетие.

В связи с этим 27 октября в 15:00 в Музее исто-
рии города пройдёт торжественное собрание, 
посвященное этим датам. На мероприятие при-
глашают всех желающих и в первую очередь —  
бывших комсомольцев, о чем сообщил создатель 
Музея комсомола Сергей Ткаченко.

Стоит ли людям опасаться? Администрация 
города получила письмо от Министерства конку-
рентной политики Калужской области о нахож-
дении в мясных изделиях ЗАО «Стародворские 
колбасы» и ООО «Владимирский стандарт» ДНК 
вируса чумы свиней.

Таким образом региональный Россельхознад-
зор доводит информацию до организаций роз-
ничной торговли. Стоит отметить, что в магазинах 
России стали находить мясо, зараженное этим 
вирусом. За сентябрь Россельхознадзор регио-
нов зафиксировал около десяти таких случаев. 
Зараженную колбасу нашли в Рязанской, Брян-
ской, Владимирской и Тульской областях, а также 
в Краснодарском, Красноярском, Алтайском краях 
и Якутии. В Забайкальском крае изъяли продук-
цию из 593 магазинов.

Стоит ли бояться обнинцам зараженной мясной 
продукции? Специалисты уверяют, что для чело-
века заболевание не опасно, но люди могут стать 
распространителями инфекции. Пути передачи 
разные: воздушно- капельный, с пищей и дру-
гие. Инфекция заразная, и если заболело одно 
животное, то заражается все стадо с высокой 
летальностью. При обнаружении заболевания 
у свиней объявляется карантин.
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КАК ЖИЛА КАЛУЖСКАЯ 
ОБЛАСТЬ В 2022 ГОДУ

ОПУБЛИКОВАН ОТЧЕТ 
ПО ЭКОЛОГИИ

Официально документ 
называется Доклад 
о состоянии при-

родных ресурсов и охране 
окружающей среды на тер-
ритории Калужской обла-
сти в 2022 году. В нем со-
браны все статистические 
данные по разным сферам 
жизнедеятельности реги-
она. Прочитать его может 
любой желающий на сайте 
администрации области, 
мы же выделим только не-
которые эпизоды из этого 
документа.

МИГРАНТЫ НЕ 
СПРАВЛЯЮТСЯ

Калужан становится все мень-
ше, даже мигранты не покрывают 
естественную убыль населения. 
В 2023 году, к сожалению, тенден-
ция сохраняется.

По данным Территориального ор-
гана Федеральной Службы государ-
ственной статистики по Калужской 
области, численность населения 
Калужской области на 1  января 
2023 года составила 1 070 853 че-
ловека (по состоянию на 1 января 
2022  года —  1 073 252 человек). 
Убыль населения в 2022 году со-
ставила 2 399 человек, в том числе 
естественная убыль —  6 827 человек, 
миграционный прирост —  4 428 че-
ловек.

КОМУ В КАЛУЖСКИХ ЛЕСАХ ЖИТЬ 
ХОРОШО?

У диких зверушек, вроде, нет человеческих проблем, но 
и среди них есть такие, которые не в состоянии активно 
увеличивать поголовье.

В 2022 году в калужских лесах уменьшилось количество 
кабанов, их осталось  всего-то 379 особей, зато увеличилось 
поголовье косуль, оленей, ланей и даже медведей (в про-
шлом году их насчитали 36 штук, а в 2019 был всего один).

Неплохо себя чувствуют в калужских лесах рыси, барсу-
ки, куницы, ласки. А вот белок по сравнению с 2018 годом 
стало почти в два раза меньше (было 47123, а осталось 
23458). Количество куропаток, рябчиков и тетеревов тоже 
пошло на убыль.

В отчетном году выдано 6301 разрешение на добычу 
охотничьих ресурсов.

НА 200% ДОБЫЛИ ТОЛЬКО БАРСУКОВ
В рамках любительской и спортивной охоты на 

общедоступных и закрепленных угодьях в сезон 
охоты 2021–2022  годов добыто благородных 
оленей —  94 особи или 96,9% от лимита добычи, 
косули —  413 особей или 97,9%, лося —  466 особей 
или 92,8%, пятнистого оленя –123 особи или 96,9%, 
лани —  21 особь или 100%, барсука —  10 особей 
или 100% от лимита добычи.

В рамках регулирования численности охотничьих 
ресурсов в 2022 году принято 9 решений о регули-
ровании численности лисицы, енотовидной собаки, 
кабана с целью предотвращения угрозы возник-
новения и распространения болезней охотничьих 
ресурсов, добыто: лисица —  110 особей, енотовид-
ная собака —  199 особей, волк —  12 особей, каба-
ны –532 особи.

ИЗ 141 ОТОБРАННОЙ ПРОБЫ МОЛОЧНОЙ ПРОДУКЦИИ 
В 50 ОБНАРУЖИЛИ РАСТИТЕЛЬНЫЕ ЖИРЫ

Управлением в ходе мониторинговых исследований было отобрано 1297 
проб, из них 163 положительных, в том числе в социальных учреждениях 
отобрано 167 проб молочной продукции (сметана, масло сливочное, творог, 
молоко пастеризованное, сыр), на фальсификацию исследовано 141 проба 
молочной продукции.

В ходе исследований в 50 пробах молочной продукции установлены 
признаки фальсификации растительными жирами, что не соответствует 
требованиям Технических регламентов Таможенного союза.

По фактам выявления фальсификации производителям выданы пред-
писания о прекращении действия деклараций о соответствии, направлены 
информационные письма в Росаккредитацию.

ЭТА ГРЯЗНАЯ ЕДА!
В качестве опосредованных за-

грязнителей пищевых продуктов мо-
гут выступать широко используемые 
пищевые добавки и ветеринарные 
препараты. Доля проб пищевой про-
дукции, не соответствующей гигие-
ническим нормативам по содержа-
нию антибиотиков в 2017–2018 гг. 
составляла 4,5%. Превышение нор-
мативов отмечалось исключительно 
в образцах молочной продукции.

По физико- химическим показа-
телям, характеризующим качество 
продукции, отмечается рост на 
3,5% удельного веса проб, не отве-
чающих требованиям нормативно- 
технической  документации : 
в 2022 году зафиксирован рост на 
4,2%, в  2021 на 1,5%, в  2020 на 
1%, в 2019 на 2%, в 2018 на 4,0%, 
(по РФ в 2021 г. 3,11%).

Радует, что в Калужской области 
доля проб пищевой продукции, не 
соответствующей гигиеническим 
нормативам по паразитологическим 
показателям, на протяжении послед-
них пяти лет составляет 0% (по РФ 
в 2020 г. —  0,32%)!

В  целях контроля биобезопас-
ности продовольственного сырья 
и пищевых продуктов в 2022 году 
было исследовано 10 799 проб пи-
щевых продуктов на соответствие 
гигиеническим нормативам по 
микробиологическим показателям, 
объем исследований по сравнению 
с  предыдущим годом практиче-
ски не изменился (в 2021–10 956, 
в 2020–9 142).

За период с 2018–2022 гг. про-
изошло снижение доли проб, не 
отвечающих гигиеническим нор-
мативам по микробиологическим 
показателям, с 5,2% в 2018 до 4,4% 
в 2022г (в 2021–4,2%, в 2020–4,1%, 
в 2019–4,9%, в 2018–5,2%), но по-
прежнему сохраняется превыше-
ние среднероссийского показателя 
(по РФ в 2021–3,26%).
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ГМО: РЕАЛЬНОСТЬ, А НЕ МИФЫ
Большое внимание в регионе уделяется 

контролю пищевой продукции, содержащей 
генетически модифицированные организ-
мы (ГМО).

В рамках пострегистрационного монито-
ринга контролируется наличие ГМО в пище-
вой продукции и соответствие информации, 
наносимой на этикетку о присутствии ГМО.

Так в 2021  году объем исследований 
пищевых продуктов на ГМО по сравнению 
с 2020  годом практически не изменил-
ся и составил 438 пробы (2021 г. —  494, 
2020  г. —  426), положительных находок 
с  содержанием ГМО более 0,9% за по-
следние пять лет не регистрировалось. 
Это соответствует общей тенденции по 
Российской Федерации, выражающейся 
в снижении удельного веса проб продуктов, 
содержащих ГМО, по РФ данный показатель 
в 2021 г. составил —  0,03%.

ОСНОВНЫЕ ПРИЧИНЫ ЗАБРАКОВКИ 
ПРОДУКТОВ

По результатам проведенных в  2022  году 
в Калужской области проверок, было забрако-
вано 6 партий продовольственного сырья и пи-
щевых продуктов в количестве 76 кг (в 2021–37 
партий объемом 557 кг, в 2020–164 партии объ-
емом 302,4 кг).

Максимальные проценты забраковки прихо-
дились на группы:

молоко и молочные продукты —  36 кг (47,3%);
плодоовощная продукция —  18 кг (23,7%);
мясные продукты —  22 кг (29%),
Основными причинами забраковки являлись: 

отсутствие достоверной информации о товаре, 
истекший срок годности продукции, несоответ-
ствие гигиеническим требованиям и нормативам, 
отсутствие сопроводительных документов, под-
тверждающих качество и безопасность, а также 
нарушение требований маркировки

БЕЗ ВОДЫ И НИ 
ТУДЫ, И НИ СЮДЫ

Не менее важным факто-
ром для здоровья человека 
является чистая питьевая 
вода.

Основное количество проб, 
не отвечающих гигиениче-
ским нормативам, связано 
с качеством воды в реке Про-
тве, качество воды которой 
не соответствует санитарным 
правилам на границе с Мо-
сковской областью.

По эпидемиологической 
безопасности питьевой воды 
(несоответствие по микро-
биологическим показателям) 
тенденция к ухудшению си-
туации по нецентрализован-
ным источникам отмечалось 
в Дзержинском, Думиничском, 
Жиздринском, Кировском, 
Малоярославецком, Спас- 
Деменском, Сухиничском 
и Хвастовичском районах.

ФЕДЕРАЛЬНЫЕ ЗНАЧЕНИЯ 
ХУЖЕ РЕГИОНАЛЬНЫХ

Полученные значения расчета УКИЗВ 
по общефедеральным показателям ха-
рактеризуют качество воды в калужских 
водоемах в градации от 1-го класса с ха-
рактеристикой состояния загрязненности 
воды «Условно чистая» до 4-го класса 
с разрядом «а» и с характеристикой со-
стояния загрязненности воды «Грязная».

В процентном соотношении, по ре-
зультатам расчета общефедерального 
УКИЗВ, получили следующие значения:

 40% водотоков соответствует каче-
ству «Слабо загрязненная»;

 35% водотоков соответствует каче-
ству «Загрязненная»;

 15% водотоков соответствует каче-
ству «Условно чистая»;

 10% водотоков соответствует ка-
честву «Грязная».

Максимальные значения зафиксиро-
ваны для рек: Цыганка и Росвянка.

Минимальные значения получены 
для рек: Угра, Яченка, Городенка, в них 
отсутствовали превышения предельных 
допустимых концентраций.

В  процентном соотношении, по 
результатам расчета регионального 
УКИЗВ, получили следующие значения:

 53% водотоков соответствует каче-
ству «Условно чистая»;

 35% водотоков соответствует каче-
ству «Слабозагрязненная»;

 12% водотоков соответствует каче-
ству «Загрязненная».

Регионалы минимальные значения 
зафиксировали для рек: Шаня, Суходрев, 
Медынка, Ока, Брынь, Терепец, Протва, 
Страдаловка, Киевка.

Как видим, расчет УКИЗВ по обще-
федеральным показателям показал 
наиболее низкое качество природных 
вод, в отличие от расчета УКИЗВ по ре-
гиональным показателям, исключающего 
влияние природных факторов.

ВРЕДНЫЕ ОРГАНИЗМЫ НЕ 
ОТСТУПАЮТ

Несмотря на принимаемые Управлением меры 
по борьбе с карантинными объектами, на сегод-
няшний день Калужская область имеет каран-
тинные фитосанитарные зоны по 8 карантинным 
вредным организмам:

усачам рода Monochamus на площади 
262 871,4 га территории хвой ных массивов Ка-
лужской области;

повиликам рода Cuscuta на площади 188,38 га 
в Сухиничском и Козельском районах Калужской 
области;

бактериальному ожогу плодовых культур на 
площади 125,82 га в Мещовском районе Калуж-
ской области;

потивирусу шарки (оспы) слив на площади 57,7 
га в Сухиничском районе Калужской области;

западному цветочному трипсу на площади 
58,535 га закрытого грунта в Бабынинском, Бо-
ровском, Малоярославецком районах Калужской 

области и городе Калуге;
эхинотрипсу американскому на площади 27,4 

га закрытого грунта в Малоярославецком районе 
Калужской области;

ясеневой изумрудной златке на площади 
16 880 га городских насаждений г. Калуги;

золотистой картофельной нематоде на площа-
ди 447,62 га на территории г. Калуги, Хвастович-
ского, Перемышльского и Мещовского районов 
Калужской области.

В целях эффективной борьбы с опасными ка-
рантинными вредителями, возбудителями болез-
ней растений и сорняками, а также предотвраще-
ния ущерба от их распространения необходимо 
хозяйствующим субъектам более активно под-
ключаться к этой работе, а именно: самостоятель-
но осуществлять обследование своих территорий 
на наличие карантинных объектов, немедленно 
извещать Управление о случаях выявления при-
знаков заражения и засорения вредными орга-
низмами.

ВИНОВНИК 
РАСПРОСТРАНЕНИЯ ЗАРАЗЫ 
ПОШЕЛ ПОД СУД

Оказывается, и у виновников эпи-
демий есть имя и фамилия.

Причиной заноса и распростране-
ния гриппа птиц явилась несанкци-
онированная реализация на терри-
тории Калужской области больной 
или находившейся в инкубационном 
периоде сельскохозяйственной птицы, 
ввезенной из неблагополучных по 
ВГП субъектов Российской Федерации.

Было изъято и уничтожено в очагах 
и угрожаемых зонах около 30 тысяч 
голов домашней птицы, сумма возме-
щенного ущерба за изъятое поголовье 
составила около 630 тысяч руб лей.

В правоохранительные органы на-
правлены материалы для рассмотре-
ния вопроса о возбуждении уголовно-
го дела в отношении лица, допустив-
шего ввоз и дальнейшую реализацию 
птицы, по части 1 статьи 249 Уголов-
ного Кодекса Российской Федерации
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КАК ЖЕ БЕЗ РАДИАЦИИ…
Суммарная бета-активность (ЕР) радио-

активных выпадений в 2022 году на тер-
ритории Калужской области не выходила 
за пределы фоновых колебаний.

В атмосферных выпадениях из техно-
генных радионуклидов регистрировался 
только 137Cs.

Фоновые выпадения 137Cs по Ка-
лужской области, полученные в резуль-
тате анализа проб, объединенных по 
трем пунктам (Калуга, Малоярославец 
и  Спас- Деменск), расположенным на 
не загрязненной территории, в 2022 г. 
уменьшились в 1,3 раза по сравнению 
с прошлым годом и составили 0,34 Бк/
м2тод (см. табл. 4.8.2), что в 1,7 раза выше 
средне- взвешенного годового значения 
выпадений 137Cs для не загрязненного 
в результате Чернобыльской аварии Цен-
тра территории России в 2021 г. (0,2 Бк/
м2-год) В Обнинске годовые выпадения 

137Cs в 2022 г. были на уровне 2021 года. 
В Жиздре, расположенной на загрязнен-
ной после Чернобыльской аварии тер-
ритории, выпадения 137Cs в 2022 году 
уменьшились в  1,8 раз по сравнению 
с 2021 г., но были в 2,4 раза выше фо-
новых выпадений по Калужской области.

Выпадения природного радионуклида 
7Ве в Обнинске в 2022 году изменялись 
в диапазоне 21–130 Бк/м2-месяц, соста-
вив за год 659 Бк/м2. Годовые выпадения 
природного 40К составили 43 Бк/м2, из-
меняясь от 1 до 14 Бк/м2-месяц.

Среднегодовая объемная суммарная 
бета-активность радионуклидов в возду-
хе Обнинска в 2022 г. составила 24–10–5 
Бк/м3, что в раза ниже уровня 2021 г., но 
на уровне средневзвешенной объемной 
ЕР по территории Центра ЕТР в 2021 г. 
(21–10–5 Бк/м3).

Из техногенных радионуклидов 
в приземном слое атмосферы Обнинска 

в 2022 г., как и в предыдущие годы, ре-
гулярно регистрировались 137Cs, 90Sr 
и 131I.

Содержание 90Sr в воздухе в первом 
полугодии 2021 г. увеличилось в 1,8 раза 
в сравнении с тем же периодом 2021 г. 
и стало в раза выше средневзвешенно-
го значения для Центра ЕТР за 2021 г. 
(0,54*10–7 Бк/м3).

О бъе м н ы е  а к т и в н о ст и  2 3 8 Pu 
и 239,240Pu (см. табл. 4.8.3) за 9 месяцев 
2022 г. колебались в диапазоне (1–139) 
*10–9 и (1,8–24,8) *10» 9 соответствен-
но. Среднегодовые объемные активности 
зарегистрированных радионуклидов 
были на четыре-семь порядков ниже 
допустимой среднегодовой объемной 
активности (ДОАнас) этих радионукли-
дов в соответствии с НРБ-99/2009: для 
137Cs ДОАнас. = 27 Бк/м3, для 90Sr —  2,7 
Бк/м3, для 238Pu —  2,7–10»3 Бк/м3 и для 
239+240ри —  2,5–10» 3 Бк/м3.

В  2022  году в  приземном слое ат-
мосферы в центре г. Обнинска было за-
регистрировано 108 случаев появления 
1311 (в 2021 г. —  109, в 2020 году —  100 
случаев за год). Среднегодовая объемная 
активность 131I в воздухе г. Обнинска 
в 2022 году находилась на уровне пре-
дыдущего года и составила 2,410–4 Бк/
м3, что на 4 порядка ниже допустимой 
сред-негодовой активности для 131I. 
Максимальная объемная активность 131I 
наблюдалась 05–06.12.2022 и составляла 
1,7–10–2 Бк/м3, что на два порядка ниже 
допустимой среднегодовой активности 
для 131I (ДОАнас. = 7,3 Бк/м3 в соответ-
ствие с НРБ-99/2009).

Из естественных радионуклидов 
в приземном слое атмосферы Обнинска 
определялись 7Ве и 40К. Среднегодовая 
объемная активность 7Ве в воздухе от 
года к году меняется в пределах одного 
порядка величины и в 2022 г. составляла 

244–10–5 Бк/м3 (см. табл. 4.8.3). Объем-
ная активность 40К в 2022 г. изменялась 
в диапазоне (0,28–1,7)^ 10–5 Бк/м3 со 
средне- годовым значением 0,83^ 10–5 
Бк/м3.

В целом, в 2022 г. радиационная об-
становка на территории Калужской об-
ласти была стабильной. Наблюдавшиеся 
в 2022 г. уровни радиоактивного загряз-
нения окружающей среды техногенны-
ми радионуклидами в ближней 10-км 
зоне РОО Обнинска были значительно 
ниже существующих нормативов. Одна-
ко местные РОО оказывают влияние на 
загрязнение атмосферы Обнинска 131I, 
отсутствующим в  составе глобального 
радиоактивного фона.

При исследовании проб воды из цен-
трализованных и нецентрализованных 
источников водоснабжения превышений 
содержания радионуклидов в питьевой 
воде в отчетном году не установлено.

КАК ЖИЛА КАЛУЖСКАЯ 
ОБЛАСТЬ В 2022 ГОДУ

ОПУБЛИКОВАН ОТЧЕТ 
ПО ЭКОЛОГИИ

ОЙ, РЕЧЕНЬКА, РЕЧЕНЬКА, ЧТО 
ЖЕ ТЫ НЕ ЧИСТАЯ?

Ассимиляционная ёмкость экосистемы —  
показатель максимальной динамической 
вместимости количества загрязняющего 
вещества, которое может быть за единицу 
времени накоплено, разрушено, трансформи-
ровано и выведено за пределы экосистемы 
без нарушения нормальной ее деятельности. 
Величина ассимиляционной ёмкости зависит 
от множества природных и антропогенных 
факторов, физических и химических свой ств 
загрязняющего вещества; однако, решаю-
щую роль при этом играют биологические 
процессы.

Ассимиляционная емкость была превыше-
на по следующим показателям:

Аммоний-ион на реках Цыганка и Рос-
вянка в створах ниже сброса сточных вод 
и в устье. На реках Шаня, Дырочная, Нара 
и Истья превышение нагрузки отмечено толь-
ко в створе ниже сброса сточных вод, значит 
к устьевому створу, вероятнее всего, происхо-
дит его окисление до других азотных форм;

АПАВ на р. Истья в створе ниже сброса 
сточных вод, к устьевому створу происходит 
его ассимиляция;

Фосфат-ион, превышения нагрузки от-
мечено на всех реках в створе ниже сброса 
сточных вод (кроме рек Шаня и Суходрев) 
и в устьевых створах;

Фосфаты и соединения азота являются 
характерными составляющими бытовых 
сточных вод, их поступление в реку может 
вызывать процесс эвтрофикации;

Нефтепродукты на р. Истья в створе ниже 
сброса сточных вод, к устьевому створу про-
исходит их ассимиляция;

БПК5 на реках Суходрев, Росвянка, Ока, 
Протва, Дырочная и Истья в устьевом створе.

ПУГЛИВЫЕ ВЕЛИКАНЫ 
УВЕЛИЧИВАЮТ 
ПОПУЛЯЦИЮ

С  2001  года заповедник 
«Калужские засеки» участвует 
в работе по сохранению и вос-
становлению численности ев-
ропейского зубра, занесенного 
в  Международную Красную 
книгу. Животное это пугливое, 
хотя вес его может достигать 
тонны.

Специалисты заповедника 
каждую зиму проходят марш-
руты на лыжах, на снегоходах 
и вездеходах, чтобы сосчитать 
численность зубров.

Визуальные учёты проводят 
на пяти подкормочных пло-
щадках, куда приходит основ-
ная часть обитающих сегодня 
в заповеднике зубров. Кроме 
этого, используют информацию 
с фотоловушек.

В  2022  году численность 
зубров составляла более 400 
голов, из них достоверно от-
метили 73 теленка. Сейчас это 
самый многочисленный вид 
диких копытных в заповеднике.

Круглосуточного мониторинг 
групп этих животных обеспечи-
вает и их эффективную охрану, 
а установка веб-камеры на под-
кормочной площадке теперь 
позволяет наблюдать за жизнью 
обитателей особо охраняемой 
территории неограниченному 
количеству ценителей природы.

ИТОГИ
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ОТДАТЬ ЧАСТИЧКУ

ЖИЗНЬ В ДВИЖЕНИИ

Артем Алискеров с детства вёл здо-
ровый и активный образ жизни. Он 

даже попал в Книгу рекордов Рос-
сии как организатор самого про-

должительного матча по мини-
футболу —  матч длился почти 7 

суток. Казалось, при рождении 
Артём вытянул счастливый 

билет —  за всё, что не 
возьмётся, у  него 

получается. Но 
о д н а ж д ы  в о 
в р е м я  т р е -
нировки по 
п л а в а н и ю 
он заметил, 
ч т о  р у к и 
и ноги пло-
хо гребут, 
п о я в и л а с ь 

с л а б о с т ь . 
К ак-то Артём 

проснулся среди 
ночи оттого, что не мог 

дышать. В январе 2019 года он попал в больни-
цу. Врачи поставили диагноз —  рак крови.

Но он не сдался и не опустил руки. Лечащий 
врач посоветовал ему ходить как можно боль-
ше, чтобы быстрее восстанавливаться после 
химиотерапии. Поэтому между процедурами 
Артём проходил несколько тысяч шагов в день 
по коридорам больницы. А во время поддержи-
вающей терапии начал заниматься уже с трене-
ром. Он помогал восстановить ослабевшее тело 
мужчины в тренажёрном зале. Через 10 месяцев 
после начала лечения Артём начал бегать.

— Мне удалось победить болезнь, заново по-
любить жизнь и устанавливать новые мировые 
рекорды, —  говорит Артём.

На грани возможного
Во время лечения он узнал, что существует 

проблема нехватки доноров костного мозга 
для пациентов с раком крови. Хотя стать до-
нором несложно —  нужно просто пойти и сдать 
кровь.

Артём стал привлекать внимание к этой 
проблеме через спорт. Он покорил Эльбрус, 
бежал по воде —  замёрзшему озеру Байкал, 
по «Золотому кольцу» России, по вулканам 
Камчатки, у него были ультрамарафоны в Ста-
рице и Кейптауне. А в этом году амбассадор 
донорства костного мозга сам себе бросил 
очередной вызов. Он решил пробежать по 
71 городу России. Каждый день —  новый го-
род и новая марафонская дистанция. И вот 
14 октября Всероссийский марафон донор-

ства косного мозга #ДавайВступай добрался до 
Обнинска. В КБ № 8 все желающие могли сдать 
биологический образец для генетического ана-
лиза и вступить в Федеральный регистр доноров 
костного мозга.

— Марафон для всех нас. Мы должны быть 
большой, дружной семьёй, мы должны помо-
гать друг другу, через донорство костного мозга 
мы объединяемся. Когда, не дай бог, нам будет 
плохо, всегда найдётся тот человек, который нам 
поможет, который отдаст частичку своей крови, 
частичку себя, чтобы спасти нас. Нужно сдать 
анализ —  3 миллилитра, и вы попадёте в друж-
ную семью и будете знать, что вы находитесь 
под защитой, вам помогут, —  отметил замди-
ректора —  главный врач Александр Сергеевич 
Индин.

В рамках акции состоялся забег на 42 км с Ар-
тёмом Алискеровым. Обнинск стал 44-м горо-
дом, куда он приехал.

— Футболисты ФК «Квант» по случаю моего 
приезда устроили акцию с подарками для тех, 
кто вступит в регистр доноров костного мозга. 
А Обнинск, к сожалению, не порадовал солнцем, 
но мы уже вполне привыкли к дождливой осен-
ней погоде. Когда ты не можешь повлиять на 

проблему —  ты можешь изменить свой взгляд на 
проблему и сделать ее не проблемой, а очеред-
ным приключением. В общем, несмотря ни на 
что у нас получился очень душевный и теплый 
забег с шутками- прибаутками и прекраснейшим 
общением, —  рассказывает Артём.

Во время забега ему даже удалось посмотреть 
некоторые достопримечательности первого на-
укограда.

— Донорство косного мозга безопасное, без-
болезненное и очень необходимое. Это может 
коснуться каждого. Хорошо, если у тебя есть 
донор. А ещё лучше, если ты  кому-то спасёшь 
жизнь, —  говорит Артём всем тем, кто ещё раз-
думывает.

ПЕРСОНА

В его рамках был организован забег. Одним из участ-
ников стал Артём Алискеров, победивший рак. 
— Я прошёл 31 курс химиотерапии, после решил посвятить 
все свои проекты людям, которые столкнулись с онколо-

гией и думают, что это приговор. Жизнь после 
онкологии существует и может быть луч-

ше. Всё в голове, —  рассказал Артём.

Автор:
Елена ФРАНЦУЗОВА

	■ Артём Алискеров победил 
рак, заново полюбил жизнь 
и устанавливает новые 
мировые рекорды

	■ Забег прошёл в душевной обстановке.

	■ Амбассадор донорства костного мозга 
успел даже посмотреть некоторые 
достопримечательности.

	■ Артём пробежал 42 км в Обнинске.

Всероссийский марафон донорства костного мозга #ДавайВступай прошёл Всероссийский марафон донорства костного мозга #ДавайВступай прошёл 
в Обнинске. В КБ № 8 все желающие смогли сдать биологический образец для в Обнинске. В КБ № 8 все желающие смогли сдать биологический образец для 
генетического анализа и попасть в Федеральный регистр доноров костного мозга.генетического анализа и попасть в Федеральный регистр доноров костного мозга.

СЕБЯ 
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СТРАНА СОВЕТОВ

Жители первого науко-
града России всегда 

отличались отзывчивостью 
и желанием помочь даже 
дальним городам и наро-
дам.

Пенсионерка Светлана 
Николаевна, услышав про 
нашествие на Париж кло-
пов, позвонила в редакцию 
и  рассказала о  том, как 
можно избавиться от насе-
комых без химических пре-
паратов. Казалось бы, что 
нам до француз-
ских отелей и бу-
дущей олимпи-
ады, но Светла-
на Николаевна так 
не считает.

— Во время вой ны 
с кровососущими парази-
тами на одежде боролись 
с  помощью специальных 
печек, где прожаривалась 

одежда. Но 
кровать или 
диван в  печку 
не засунешь. Зато можно 
взять парогенератор и об-

работать им все укромные 
уголки на мебели. Правда, 
если кровососы посели-
лись под обоями, тут уж 

делать нечего —  придется 
их менять. Но как вы клеи-
ли обои, что у вас там уже 
жизнь зародилась? —  гово-

рит пенсионерка. —  Холода 
клопы не боятся, а  вот от 
горячего пара дохнут на раз.

Удачи, дорогие держате-
ли клоповников! Упорство 
и  труд клопов перетрут 
и без всякой химии.

	● Рената БЕЛИЧ

Основная цель ежегодного Всемирного 
дня чистых рук, привлечение населения 
к участию в изменении привычек.

Элементарная процедура —  мытье рук 
с мылом может снизить количество за-
болевших острыми кишечными инфек-
циями на 40%, а ОРВИ и  гриппом на 
25%. Доказано, что возбудители гастрита 
и язвы желудка —  бактерии хелибактер- 
пилори —  также передаются через гряз-
ные руки. А такие заболевания, как хо-
лера, дизентерия, гепатит А, ботулизм, 
сальмонеллез, вирусная пневмония, 
конъюнктивит, чесотка, гельминтозы 
и различные грибковые заболевания 
давно уже считаются бо-
лезнями грязных рук.

По данным меди-
цинского опроса, 
после посещения 
туалета моют руки 
70% россиян, после 
поглаживания соба-
ки или кошки —  40%, 
после соприкосновения 
с  деньгами —  20%, после 
прогулки на улице —  толь-
ко 30% опрошенных.

Чаще всего моют руки 
медицинские работники, 
которые отлично знают, что на 
руках человека обитают более 
4,7  тысяч микроорганизмов, 
большинство которых, к сча-

стью, не являются болезнетворными. 
И что очень важно, на руках человека 
имеются около 300 микроорганизмов, 
которые составляют защитный фон.

Как правильно мыть руки, напоми-
нает Роспотребнадзор: 
«Откройте кран и  вы-
мойте руки с  мылом, 
при этом намыливать 
руки необходимо с обе-
их сторон ладоней 
в  течение 15–20 се-

кунд. Намыливай-
те руки так, чтобы 
было как можно 

больше пены. 
О п о л о с н и -
те руки под 

струей воды. 
Если вы нахо-
дитесь в  обще-

с т в е н н о м  м е -
сте —  открывайте 

и закрывайте кран только 
с помощью бумажного полотенца. 

Выбросьте бумажное полотенце в му-
сорное ведро, после этого старайтесь 
больше не дотрагиваться руками до 
дверных ручек и раковины.

Особое внимание гигиене рук стоит 
уделять перед приготовлением пищи, 
после посещения туалета, обществен-
ных мест, после прикосновения к сырому 
мясу и рыбе, очищения носа или чихания, 
прикосновения к животным, ухода за 
больным, уборки дома, обработки раны 
и просто если руки грязные или давно 
не мытые».

Соблюдайте простые правила личной 
гигиены и помните, что мытье рук с мы-
лом —  это самый дешевый и эффектив-
ный способ защиты от множества забо-
леваний.

НОВОСТИ

О РАЗНОМ
ЗДОРОВЬЕ

Всемирный день чистых 
рук проводится с 2008 
и отмечается 15 октября. 

Идея принадлежит Генераль-
ной Ассамблее ООН совместно 
с Детским фондом ЮНИСЕФ 
и Всемирной организацией 
здравоохранения (ВОЗ).

Автор:
Рената БЕЛИЧ

САМЫЙ ДЕШЕВЫЙ СПОСОБ САМЫЙ ДЕШЕВЫЙ СПОСОБ 
ПРОФИЛАКТИКИ БОЛЕЗНЕЙПРОФИЛАКТИКИ БОЛЕЗНЕЙ

ЖИТЕЛЬНИЦА ОБНИНСКА ПРЕДЛОЖИЛА АНГЛИЧАНАМ ЖИТЕЛЬНИЦА ОБНИНСКА ПРЕДЛОЖИЛА АНГЛИЧАНАМ 
И ФРАНЦУЗАМ НЕТОКСИЧНЫЙ СПОСОБ ИЗБАВЛЕНИЯ ОТ КЛОПОВИ ФРАНЦУЗАМ НЕТОКСИЧНЫЙ СПОСОБ ИЗБАВЛЕНИЯ ОТ КЛОПОВ

ЛЕЖНИН И ИВАНОВА 
ПРОЕХАЛИСЬ ПО ОБНИНСКУ 
С ПРОВЕРКОЙ

ДНД «РУССКАЯ ОБЩИНА» 
ПОМОЖЕТ СЛЕДИТЬ 
ЗА ПОРЯДКОМ В ОБНИНСКЕ

В КАЛУГЕ СТАЯ 
ЧИПИРОВАННЫХ СОБАК 
РАСТЕРЗАЛА КОШКУ 
У ДЕТСКОЙ ПЛОЩАДКИ

На этой неделе министр строительства и ЖКХ 
Калужской области Вячеслав Лежнин и вице-
губернатор Ольга Иванова прибыли в Обнинск 
с рабочим визитом. Они проконтролировали ход 
строительных работ и благоустройства.

Побывали на улице Левитана. Здесь ведется 
строительство 1 километра дороги. Она свяжет 
улицы Владимира Малых и Табулевича. Работы 
завершатся в сентябре 2024 года.

В Репинском овраге за кинотеатром «Мир» на 
деньги гранта продолжаются земляные работы 
и бетонирование оснований под будущие эле-
менты благоустройства. И здесь работы планируют 
завершить в следующем году.

«Ремонт более 1 километра автодороги «Об-
нинск —  Кабицыно —  Лапшинка» затягивается. 
Подрядчик не укладывается в установленные 
сроки, поручила ответственным ускорить темпы 
выполнения работ, при этом обратить внимание 
на качество. Оно не должно страдать из-за спешки 
подрядчика», —  отметила Ольга Иванова.

Полиция и дружинники договорились о со-
трудничестве. 18 активистов в возрасте от 27 до 
40 лет готовы вместе с ОМВД России по Обнинску 
участвовать в обеспечении общественной без-
опасности, профилактических рейдах.

Замначальника ОМВД России по Обнинску 
по охране общественного порядка Тимур Нур-
багандов провел встречу с представителями 
«Русской общины», поблагодарив за сотрудни-
чество. Он подчеркнул важность, оперативность 
и своевременность получения информации от 
ДНД о событиях и фактах, содержащих признаки 
правонарушений или преступлений.

Все произошло в субботу днем, 14 октября, на 
глазах у людей. Жуткое видео появилось в соцсе-
тях. Женщина сняла его из окна своей квартиры. 
Душераздирающие крики кошки и невозможность 
помочь животному.

«На моих глазах собаки с бирками, стаей выта-
щили из кустов и задрали кошку, рядом с детской 
площадкой! Пишу и руки трясутся до сих пор! 
Улица Льва Толстого, 39. Это страшно, когда так 
хладнокровно на твоих глазах у живого существа 
отбирают жизнь, не оставляя шанса на спасение! 
А кто следующий?!» —  сообщила автор видео.
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Напомним, до 3 декабря в Му-
зее проходит выставка «ЩИТ 
РОДИНЫ», посвящённая 80-ле-
тию освобождения Калужской 
области от немецко- фашистских 
захватчиков.

Во время посещения выстав-
ки всем желающим предостави-
ли возможность приложить руку 
к плетению маскировочной сети.

КОМАНДА ZOV «ПОДДЕРЖИМ 
НАШИХ» ДОСТАВИЛА 

ОБНИНСКИЙ ГРУЗ НА ФРОНТ

Обнинские волонтеры из 
«СВОих не бросаем!40rus» ак-
тивно взаимодействуют с волон-
терами Подмосковья.

— Недавно отвезли собран-
ный для НАШЕЙ РОТЫ груз на 
центральный склад в Селятино 
и передали команде ZOV «ПОД-
ДЕРЖИМ НАШИХ», —  рассказы-
вают обнинские ребята. —  Эта до-
бровольческая группа собирает 
и отвозит груз для 15 мотострел-
кового полка, в  состав которого 

входит НАША РОТА. Руководитель 
команды ZOV Андрей БЕССМО-
ЛЫЙ записал ролики со словами 
благодарности всем, кто помогал 
собирать помощь полку. Отдельно 
(во втором ролике) Андрей отметил 
и наше Народное движение помо-
щи фронту!

Обнинские волонтеры пожелали 
команде Андрея хорошей дороги 
до Фронта и вскоре пришло под-
тверждение и благодарность за 
отправленную гуманитарку.

НАРОДНАЯ МАСТЕРСКАЯ 
В ОБНИНСКЕ ГОТОВИТСЯ 

ВЫПУСКАТЬ ШИНЫ

Народная Мастерская интенсив-
но расширяет линейку продукции, 
нужной фронту!

— Плетение маскировочных 
сетей —  это секция для девочек, 
занятие, в основном, для умелых 
женских рук, —  считают волонте-
ры. —  Настало время —  и мы при-
думали и подходящее занятие для 
парней! Недавно наш товарищ —  
командир, начальник инженерной 
службы бригады Потапыч пред-
ложил интересную идею —  орга-

низовать самостоятельное 
производство шин для фиксации 
раненых конечностей.

Бойца ранят на поле боя —  по-
вреждена рука или нога. Перед 
эвакуацией воина предвари-
тельно необходимо зафикси-
ровать раненую конечность 
при помощи шины —  это под-
твердит любой травматолог. 
Если не зафиксировать —  из-
за неправильной транспорти-
ровки боец может потерять 
эту конечность, а то и жизнь…

В полевых условиях меди-
ки сооружают такие шины из 
подручных материалов —  до-
сок, фанеры и т. д. Это крайне 
малонадёжный вариант. Желатель-
но, чтобы у эвакуирующих ранено-
го были под рукой наборы готовых 
шин.

Возглавить направление по из-
готовлению шин согласился гитар-
ных дел мастер Сева.

— У знакомых ортопедов мы взя-
ли для образца подходящий набор 
шин, сняли все размеры и изгото-
вили опытные образцы, —  расска-
зывают волонтеры. —  После успеш-

ного завершения ста-
дии научных испыта-
ний и экспериментов 
с образцами, мы за-
купили инструменты 
и материалы для из-
готовления первой 
партии шин. В  наш 
набор будут входить 
шины для руки и ноги.

В сложенном виде 
такой набор будет 
умещаться в сумочку 
габаритами со сред-
них размеров аптечку.

Недавно прошел 
экспериментальный 
мастер- класс по из-

готовлению шин —  надо было сна-
чала попробовать самим, выявить 
скрытые сложности этого нового 
процесса.

— Если все срастется —  займемся 
производством шин более массо-
во!– заверили обнинские волон-
теры.

ЦЕННЕЙШИЙ РИТУАЛ

Недавно в штабе Народной ма-
стерской, в бывшем здании обнин-
ского техникума, побывали бойцы: 
позывной БОЛГАР и МАКСИМ (имя 
изменено).

Болгар —  житель Малояросла-
вецкого района, Максим —  житель 
Тулы. Парни приехали в Обнинск 
из части в Подмосковье.

— Поскольку мы —  тоже Солдат-
ский Привал —  отпустили парней не 
с пустыми руками, —  рассказывает 
Артем БОЛЮКИН. —  Мы передали 
воинам маскировочную сеть, обо-
греватель, лопаты, продукты, анти-
септики, подушки, зубные щётки 
и пасту, медикаменты… Ребята сами 
попросили чистый флаг —  чтобы 
они и все сослуживцы могли рас-
писаться и вернуть это флаг нам!

Встреча получилась очень ду-
шевная и полезная! Парни тоже 
впечатлились и вдохновились на-
родной поддержкой! Договорились 
и дальше держать связь!

Вскоре парни прислали видео, 
как флаг из Обнинска уже под-

писывают. Бойцов в  части 
много —  решили расписать 
полученное от волонтеров 
Красное Знамя сразу с двух 
сторон!

— Написание воинами 
своих родных городов и по-
зывных на Знаменах —  это, 
по нашему мнению, бесцен-
нейший ритуал. Знамя заря-
жается энергетикой бойцов, 
и мы её будем чувствовать 
всегда, глядя на такое Знамя, 

потому что парни ставят автографы 
по своей инициативе, от души и чи-
стого сердца, с добрыми чувствами 
дружбы и признательности Тылу за 
помощь и поддержку!

ПОМОЩЬ ФРОНТУ 

НОВЫЙ ДИЗАЙН 
МАСКИРОВОЧНОЙ СЕТИ

ОБНИНСКИЕ МАСТЕРИЦЫ ПРИДУМАЛИОБНИНСКИЕ МАСТЕРИЦЫ ПРИДУМАЛИ

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ

	■ Парни с удовольствием взяли 
несколько тактических браслетов

В Музее истории Обнинска прошел мастер- класс 
по плетению маскировочных сетей. Сейчас плетут 
зимнюю сеть. Обнинские мастерицы придумали 

новый вариант дизайна такой сети —  плести будет не 
сложно, по силам каждому!
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 ? — Лев Александрович! Фактически 
год вы возглавляете футбольный клуб 
«КВАНТ». Давайте поговорим об этом.

— 27 сентября 2022 года было под-
писано Постановление Администра-
ции о создании АНО Футбольный клуб 
«КВАНТ» как отдельной структуры.

 ? — Как прошел этот год? Какие ста-
вились задачи, удалось ли решить их?

— Нам исполнился год как самостоя-
тельной структуре, где мы сами управ-
ляем всеми процессами жизнедея-
тельности: планирование, управление, 
контроль. При этом и несем полную 
ответственность за всё, что делаем.

 ? — И  все-таки, какие главные за-
дачи стояли перед клубом.

— Первое и самое главное— фут-
больный дом. Год назад мы находи-
лись в тупике. Понимая, что без ново-
го футбольного Дома существование 
клуба в  дальнейшем невозможно. 
Клуб должен был быть лишен права 
проводить домашние матчи в Обнин-
ске. За этот год удалось решить глав-
ную проблему. Теперь у нас есть уют-
ный, комфортный, функциональный, 

красивый Центр Футбола для глав-
ной команды города, детских и юно-
шеских команд СШОР «КВАНТ». Этого 
не произошло бы без волевого реше-
ния Татьяны Николаевны Леоновой 
и огромной работы, проделанной ру-
ководством СШОР «КВАНТ». Ну а мы, 
со своей стороны, наполняем наш Дом 
жизнью! Второе, не менее важное, —  
создание самого профессионального 
«непрофессионального» клуба (улы-
бается). Мы сами себе поставили та-
кую задачу. Почему непрофессиональ-
ного? Потому что игроки команды ра-
ботают и учатся, и футбол для них лю-
бимое дело, а не профессия. По сути, 
команда непрофессиональная. Но все, 
что вокруг нее: работа структур клуба, 
организация учебно- тренировочного 
и игрового процесса должны быть на 
самом высоком уровне. Руководство 
клуба (улыбается), тренерский штаб, 
финансовый, медицинский отделы, 
медиаблок сегодня работают на прин-
ципиально ином уровне.

 ? — Как это отражается на деятель-
ности команды?

— Можно долго перечислять, но 
одно могу сказать с полной уверен-
ностью: что касается организации 

тренировочного процесса до, вовре-
мя, после тренировок, подготовки 
к матчам Первенства России и вос-
становительных мероприятий по-
сле —  в корне все изменилось в луч-
шую сторону. Это десятки маленьких 
шагов, которые уже сделаны и будут 
делаться дальше.

 ? — Вы часто упоминаете о фут-
больной философии «Кванта». Что 
это такое?

— Это свод правил и принципов, 
по которым живет и работает наш 
клуб. Они сформировались за двад-
цать лет нашей работы. И уже много 
лет воплощаются в жизнь, в быту и на 
поле. Это собственно философия клу-
ба, состоящая из семи пунктов, вы-
текающие из нее Концепция игры 
и Концепция подготовки.

Это большая отдельная тема для 
разговора. Хочу заметить, что боль-
шинство клубов не только не имеют 
своей философии, но даже не заду-
мываются об этом.

 ? — Хорошо, год позади, что дальше?

— Жить, развиваться, играть, радо-
вать наших болельщиков, делать все, 
чтобы сбылось то, о чем мы мечтаем! 
Приглашаю вас к нам в гости. При-
ходите, посмотрите!

ГРАНИ СПОРТА

ОБНИНСКИЙ ФУТБОЛЬНЫЙ КЛУБ 
ГОТОВ К ПОКОРЕНИЮ НОВЫХ ВЕРШИН

Сегодня «Квант», бесспорно, —  самый профессио-
нальным из непрофессиональных клубов. Год назад 
у футбольного клуба появился новый футбольный 

дом. Это событие по праву можно считать днём рождения 
нового «Кванта». Об этом и не только нам рассказал Лев 
Березнер, директор футбольного клуба «Квант».

Автор:
Елена 
ФРАНЦУЗОВА

«ЖИТЬ,  «ЖИТЬ,  
РАЗВИВАТЬСЯ, ИГРАТЬ»РАЗВИВАТЬСЯ, ИГРАТЬ»
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ПРАКТИКА

ОБНИНСК ПЛАНИРУЮТ ВКЛЮЧИТЬ В ПРОГРАММУ «ИНИЦИАТИВНОГО БЮДЖЕТИРОВАНИЯ»ОБНИНСК ПЛАНИРУЮТ ВКЛЮЧИТЬ В ПРОГРАММУ «ИНИЦИАТИВНОГО БЮДЖЕТИРОВАНИЯ»

В ГОРОДЕ

НОВОСТИ

ВЕТЕРАНЫ НЕ ХОТЯТ УЕЗЖАТЬ 
ИЗ НАУКОГРАДА

Пожилых людей в Обнинске с каждым 
годом становится все больше. Сотрудни-
ки социального блока города объясняют 
это тем, что продолжительность жизни 
увеличивается. Конечно, у нас хорошо 
организован уход соцработников, но это 
растущую проблему все равно не решает. 
Соцработники осуществляют уход за по-
жилыми людьми и инвалидами на дому, 
а бывают ситуации, когда им необходим 
круглосуточный уход.

— В геронтологическом центре вете-
раны смогут  какое-то время проходить 
лечение или просто пожить, пока их род-

ные в отъезде. А  кто-то будет находиться 
там на постоянной основе. Потребность 
в этом колоссальная, а в нашем городе 
такого учреждения нет, —  прокомменти-
ровала вице-мэр по социальным вопро-

сам администрации 
города Татьяна По-
пова.

Она рассказала, 
что специализиро-
ванные геронтоло-
гические центры 
имеются в  других 
муниципалитетах 
Калужской обла-
сти, но обнинские 
пожилые люди не 
хотят уезжать из 
города.

ВОПРОС ПРОРАБАТЫВАЕТСЯ, 
НО ДЕНЕГ ПОКА НЕТ

По информации начальника Управ-
ления соцзащиты населения Владими-
ра Жарского, данное учреждение будет 
иметь региональный статус и если на 
областном уровне одобрят его открытие, 
то располагаться он будет на Пирогова, 
15 —  в бывшем санатории «Здоровье».

Другое дело, как скоро удастся ре-
шить этот вопрос. Ведь он, как отметила 
Татьяна Попова, пока находится в стадии 
проработки. Плотно занимается этим Ми-

нистерство труда 
и соцзащиты реги-
она. Средства могут 
выделить в рамках 
реализации нац-
проекта «Демогра-
фия». Но пока это 
только в планах.

Од н а к о  с а м и 
пенсионеры давно 
просят руководство 
наукограда открыть 
такой центр и у го-

рода есть понимание, что данную про-
блему нужно решать.

Это учреждение соци-
ального обслуживания 
престарелых граждан, 

в том числе инвалидов, 
предназначенное для по-
стоянного или временного 
их проживания, где им обе-
спечивают уход и оказыва-
ют необходимую медицин-
скую помощь. Вполне по-
нятно, что наукоград давно 
в нем нуждается.

ПОЯВИТСЯ ЛИ В ОБНИНСКЕ ПОЯВИТСЯ ЛИ В ОБНИНСКЕ 
ГЕРОНТОЛОГИЧЕСКИЙ ЦЕНТР?ГЕРОНТОЛОГИЧЕСКИЙ ЦЕНТР?

Содержание в государственных 
геронтологических центрах мож-
но назвать частично платным. Они 
предоставляют услуги с учетом 
размера пенсий пожилых людей 
и инвалидов. Как правило, 25% от 
пенсии остается у подопечного, остальное 
направляется на его обслуживание.

	■ Татьяна 
ПОПОВА

	■ Владимир 
ЖАРСКИЙ

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

На этой неделе в  науко-
граде депутаты Заксобрания 
встречались с депутатами Го-
родского собрания Обнинска. 
Анализировали, как работает 
программа наказов. Выяснили, 
что в Обнинске она работает 
неплохо. Осмотрели объекты, 
которые были в неё включены 
и уже построены, и реализова-
ны. Удивила народных избран-
ников новая школа.

— Я полагал, что видел все. 
Но эта удивила. Думаю, что 
всем, кто имеет отношение 

к образованию в нашей об-
ласти, надо ее посмотреть 
и познакомиться с учебными 
планами, которые тут реали-
зуются. Наша фракция из года 
в год поддерживает программу 
«Инициативного бюджетиро-
вания». В планах увеличение 
ее финансирования. К сожа-
лению, по программе Калуга 
и Обнинск не получают област-
ного финансирования, поэтому 
подумаем совместно с прави-
тельством и губернатором, как 
это можно исправить, чтобы 

заинтересовать и областной 
центр, и  наукоград в  более 
активном участии населения. 
Потому что по этой программе 
очень много образуется объек-
тов, которые интересуют жите-
лей по их инициативам. День-
ги вкладывают как жители, 
так и бюджет, и спонсоры. Эти 
объекты, как правило, пользу-
ются популярностью, потому 
что за них люди голосовали, 
и они более бережно эксплу-
атируются. Также интересна 
программа «Школьная ини-

циатива», которая заработала 
в прошлом году. На неё 50 млн. 
руб лей из областного бюдже-
та было выделено. В этом году 
обязательно увеличим эту сум-
му. Школьники сами выбирают, 
куда эти деньги вложить, если 
школа побеждает с проектом. 
Это и школьные музеи, и бла-
гоустройство, и классы. Очень 
широкий спектр применения 
этих средств, —  рассказал 
Председатель Законодатель-
ного собрания Калужской об-
ласти Геннадий Новосельцев.

В ОБНИНСКЕ ДВОЕ ДЕТЕЙ 
ПОПАЛИ ПОД КОЛЕСА МАШИН

ПОЧТИ 1250 ГЕКТАРОВ 
БОРЩЕВИКА СОСНОВСКОГО 
ЗАЧИСТИЛИ В КАЛУЖСКОЙ 
ОБЛАСТИ

Во вторник, 17 октября, в наукограде двое детей 
попали под колеса машин. Первый случай произо-
шел утром в районе дома № 11/6 по пр. Ленина. 
50-летний водитель на «Тойота Королла» сбил 
на нерегулируемой зебре 15-летнего подростка.

А вечером в районе дома № 15 по ул. Гурьянова, 
43-летний водитель на «Ауди А4» сбил 10-летнюю 
девочку, которая двигалась по краю проезжей 
части в попутном направлении.

Как сообщили в ОМВД России по г. Обнинску, 
пострадавших с травмами доставили в больницу.

В Калужской области зачистили 1 246 гектаров 
от борщевика Сосновского. Всего же опасный 
сорняк был распространен на 3 000 гектаров.

Как сообщили в Минприроды Калужской об-
ласти, в лидерах по уничтожению борщевика 
находится Козельский район, где зачистили 343 
га, Сухиничский —  173 га, Малоярославецкий —  
125 га.

Сообщить об очагах произрастания сорняка 
можно (при помощи интерактивной карты clck.
ru/VZ4XS).
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БЛАГОУСТРОЙСТВО

КАЛЕЙДОСКОП

21 октября в 18.00 

Обнинский драматический театр им. Бесковой В.П. представляет 
остросюжетный, настоящий английский детектив по пьесе А. Кри-
сти «Мышеловка» с неожиданной развязкой и элементами мистики! 
Режиссёр Елена Черпакова. 16+

28 октября в 16:00 

Заслуженный коллектив народного творчества, 9-кратный облада-
тель Гран-при ансамбль танца «КупаVа» празднует 30-летие. Худо-
жественный руководитель, заслуженный работник культуры РФ Алла 
Чистякова. 0+

1 ноября в 19:00 

Концерт Наташи Королёвой. 6+

5 ноября 18:00 

Новая программа братьев Сафроновых «Ураган чудес». 6+

9 ноября в 19:00 

Комедия «Ищу мужа». В ролях: М.Порошина, М.Полицеймако, 
В.Котлярский. 12+

12 ноября в 12:00 

Московский Губернский театр. Сказка-притча Антуана де Сент-
Экзюпери «Маленький принц» в сопровождении Губернского ор-
кестра Московской области. Художественный руководитель театра 
Сергей Безруков. 6+

17 ноября в 19:00 

Тв о р ч е с к и й  в е ч е р - к о н ц е р т  Н о н н ы  Гр и ш а е в о й 
«NONNAТЕХНОЛОГИИ» в сопровождении эстрадно-симфонического 
оркестра п/у маэстро Андрея Балина. 12+

26 ноября в 18:00 

Комедия «Особенности национальной женитьбы». 12+

КАССА ГДК РАБОТАЕТ ЕЖЕДНЕВНО С 13.00 ДО 19.00.

ТЕЛЕФОН: 8 (484) 393-20-95. САЙТ ГДК: GDK-OBNINSK.RU
ХУДОЖНИК-ОФОРМИТЕЛЬ ОБНИНСКОМУ ДРАМАТИЧЕСКОМУ ТЕАТРУ 

ИМ. БЕСКОВОЙ В.П., ТЕЛЕФОН 397-00-81.

МП «Дом учёных» приглашает:
20 октября

Московский театр «Корона русского балета»- балет «Лебединое озеро». Начало 
в 18.00 0+
21 октября

Для любителей чтения книжная выставка из фондов гуманитарной библиотеки 
«Сокровище книжных полок». Начало в 17.00 12+

21 октября

Мультимедийный концерт в сопровождении фортепиано «Волшебный мир 
Миядзаки» Рёта Мацухаси. Гость концерта Иеромонах Фотий. Начало в 18.00 6+

22 октября

Юбилейный концерт «Я с тобой». Нам 10 лет. Солисты театра песни 
«VocKALAN». Руководитель Маргарита Калан. Начало в 17.00 0+

24 октября

В рамках «Года педагога и наставника» лекция совместно с городским 
отделением Российского Общества Знания —  «С Шацким навсегда. Бодрая 

жизнь братьев Скаткиных». Начало 11.00 12+
28 октября

Камерный музыкальный спектакль -«Рахманинов.Музыка сердца». Начало 
в 18.00 12+
29 октября

Народный артист России Дмитрий Певцов с программой «Музыкальные 
шедевры Советского кино». Начало в 18.00 6+

03 ноября

Концерт Flamenco- fusion/ От Альгамбры до Московии. Начало в 19.00 6+
04 ноября

Детское цирковое представление «Замурчательное шоу «КОТОВАСИЯ». Начало 
в 12.00 0+
05 ноября

Концерт Simple Music Ensemble «Неоклассика. Лучшее» Начало 19.00 12+
19 ноября

RENAISSANCE CELLOS —  Концерт «Мировые рок-хиты на виолончелях». Начало 
18.00 6+
25 ноября

Клавир-трио «Элегия» с программой «Испанское Каприччио». Начало 18.00 6+

МП «Дом учёных» приглашает на экскурсии:
04 ноября 

Экскурсия в Главный Храм ВС РФ и по музейному комплексу «Дорога Памяти». 
12+

Телефоны кассы: 39–3–18–31, 39–3–32–74, 3–27–90
Требуется уборщица, дворник. Тел.:39-7-04-41,  8-910-915-56-06

Муниципальное бюджетное учреждение 
Городской Дворец Культуры

Для их изготовления требует-
ся с десяток различных ком-

понентов. За цвет отвечает селен 
в  сочетании кадмием. Только 
определенные пропорции и тем-
пературный режим варки могут 
создать достойное изделие. Пока 
решение не принято, но запрос 
уже был.

«Нынешним рубиновым звез-
дам на башнях Кремля около 
80 лет. Наше предприятие мо-
ложе, поэтому те звезды укра-
шали не мы. За новыми изде-
лиями для лучей кремлёвских 
звёзд, размах которых достига-
ет 3,75 м, обращались именно 
к нам», —  рассказали на пред-
приятии.

Нам лишь остается рассказать 
о  звездах на Кремле, которые 
появились впервые в 1935 году. 
Они сменили царских орлов. 
В 1937 году металл в конструкциях 
заменили на стекла. Главным ин-
женером разработки и установки 
звезд назначили Александра Лан-
ду. Специалист в области техноло-
гии металлов работал в «ЦНИИТ-

МАШе» с 1932 по 1941 год. В годы 
ВОВ он стал главным металлургом 
Наркомата боеприпасов, а позже —  
одним из основателей института, 
который сегодня называется НИЯУ 
МИФИ.

Последняя серьезная рекон-
струкция с  заменой стекла на 
звездах проводилась после Вели-
кой Отечественной вой ны, в 1945–
1946 годах. На стекольном заводе 
«Красный Май» из расплавленно-
го рубинового стекла выдувалась 
колба, которую покрывали рас-
плавленным хрусталем, а  затем 
молочным стеклом. Трехслойное 
стекло обладало высокой прочно-
стью.

Каркас звезды рассчитан на дав-
ление ураганного ветра —  200 кг/
м2, или 1,2 тысяч кг. Несмотря на 
такой вес звезды легко вращают-
ся. Внутри стояли и сейчас стоят 
специальные лампы накаливания, 
чтобы звезды сияли.

В  1970-х стекло заменили на 
изготовленное по новому рецепту. 
После этого на звездах еще пару 
раз меняли фрагменты. Стекло 
всегда есть на кремлевском скла-

де, куда его регулярно поставляют 
с завода в Гусь- Хрустальном.

В  2015  году началась замена 
ламп накаливания на современ-
ную систему с несколькими ме-
таллогалогеновыми. Ведь звезды 
горят 24 часа в сутки. Днем —  ярче, 
чтобы выделяться на фоне солнца. 
За всю историю они отдыхали 
лишь дважды: во время Великой 
Отечественной для маскировки 
и во время съемок фильма «Си-
бирский цирюльник» для истори-
ческой достоверности кремлев-
ских планов.

Основные механизмы Кремлев-
ских звезд до сих пор остаются об-
разца 1937 года.

Добавим еще один интересный 
факт об обнинском предприятии. 
В  середине 70-х годов на «Тех-
нологии» по заказу министерства 
авиационной промышленности 
сделали мини-версии звёзд Крем-
ля —  знак «Ударник пятилетки». 
Награда вручалась лучшим пред-
приятиям и специалистам отрасли. 
Лучи звезды для ударников также 
были сделаны из селенового ру-
бина.

ПОДРУБРИКА

ОБНИНСКАЯ ОБНИНСКАЯ 
«ТЕХНОЛОГИЯ» «ТЕХНОЛОГИЯ» 

МОЖЕТ СОЗДАТЬ МОЖЕТ СОЗДАТЬ 
РУБИНОВЫЕ СТЕКЛА РУБИНОВЫЕ СТЕКЛА 
ДЛЯ КРЕМЛЕВСКИХ ДЛЯ КРЕМЛЕВСКИХ 

ЗВЕЗДЗВЕЗД

В ОБНИНСКЕ ОБУСТРАИВАЮТ 
УЛИЦУ КОРОЛЁВА ПОСЛЕ 
РЕМОНТА ТЕПЛОСЕТИ

В  Обнинске отремонтировали 
почти 800 метров тепломагистрали 
по улице Королёва. Сейчас филиал 
РИР восстанавливает здесь по-
врежденное покрытие пешеходных 
дорожек и газоны.

«РИР делает значительно больше, 
чем это было запланировано изна-
чально. Всё, что идет сверх дого-
воренностей —  подарок городу», —  
сообщила глава администрации 
Обнинска Татьяна Леонова.

В связи с увеличением объема 
работ окончание благоустройства 
планируется завершить в середине 
ноября.
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ЗА УСТАНОВКУ СВЕТИЛЬНИКОВ 
НА ФАСАДАХ ПЛАТИТЬ 

НЕ ПРИДЕТСЯ

Речь идет о специальной про-
грамме, принятой в 2016 году, по 
которой собственники многоквар-
тирных домов могут инициировать 
установку светильников на фасаде 
своего дома. Данный вопрос мож-
но решить за счет средств город-
ского бюджета.

Что же нужно сделать, чтобы 
дом включили в программу? Для 
этого необходимо провести об-
щее собрание собственников, вы-
брать ответственное лицо, которое 
в дальнейшем будет подписывать 
соглашение с МП «Горэлектросе-
ти» о приёмке выполненных работ, 
и направить заявку в администра-
цию. Город определит наличие тех-
нической возможности установки 
светильников, если такая возмож-
ность есть, установит их за счёт 
бюджета, после чего они перейдут 
на баланс дома.

 ? А оплата за расходуемую элек-
троэнергию входит в оплату за  об-
щедомовые нужды?

— Светильники сейчас все све-
тодиодные, они потребляют мало 
электроэнергии, поэтому оплата 
выходит небольшая, —  уточнил ру-
ководитель МП «Горэлектросети» 
Андрей Марченко.

Важно понимать, что жителям не 
придется отдельно собирать на эти 
цели деньги —  все оплачивает го-
род. Их задача —  провести собрание 
и обратиться в городскую админи-
страцию. После чего мэрия поручает 
МП «Горэлектросети», выступающе-

му в качестве заказчика, заключить 
договоры с организациями, которые 
создадут проект освещения и про-
ведут работы по установке светиль-
ников на фасаде дома.

ЖИТЕЛЯМ СЛЕДУЕТ 
БЫТЬ АКТИВНЕЕ

В программе уже приняли уча-
стие жители 23 домов. А в насто-
ящее время данные работы про-

водятся на еще трёх жилых зда-
ниях, расположенных по следу-

ющим адресам: дома № 3 и 7 по 
улице Королёва, а также дом № 77 
по проспекту Маркса. В этом году 
аналогичные работы были выпол-

нены в доме № 9 по улице Победы.
Как рассказывает Андрей Мар-

ченко, жалоб на качество освеще-
ния от граждан не было. А вообще 
дается два года гарантии на ра-
боты и три года гарантии на сами 
светильники.

Программа хорошая, далеко не 
во всех муниципалитетах такая 
есть. Но она имеет заявительный 
характер, а наши граждане, к со-
жалению, недостаточно актив-
ны. Андрей Анатольевич уже по 
опыту знает, что дворы удается 
дополнительно осветить там, где 
проживают инициативные люди. 
Даже один такой человек спосо-
бен увлечь за собой всех соседей 

и добиться проведения собрания. 
Именно так были установлены 
первые светильники в 2016 году 
на улице Пушкина, где проживает 
неравнодушный жилец. Активность 
в этом деле играет ключевую роль. 
Как, впрочем, немалую роль игра-
ет и неравнодушие руководства 
управляющих компаний.

За весь период действия про-
граммы были периоды, когда 
в  городскую администрацию не 
обратился вообще никто и ничего 
в этом направлении не делалось. 
А в 2018 году благодаря активно-
сти управляющей компании све-
тильники установили сразу на 16 
домах.

Для примера: в прошлом году 
в программе принял участие всего 
один дом: по Маркса, 44.

ТОС НЕ ОТСТАЮТ

Почему светильники в Обнинске 
устанавливают на фасадах домов? 
Потому что на земле для этого не 
всегда есть место.

— Торшеры нередко физически 
поставить негде:  где-то парковки 
мешают,  где-то дорожки сделаны. 
Так что фасад остается единствен-
ной возможностью, —  пояснил Ан-
дрей Марченко.

Внутридворовое освещение 
в  Обнинске проводят и  за счет 
городских средств, выделяемых 
Территориальным общественным 
самоуправлениям (ТОС). В  этом 
случае имеет место уже не от-
дельная программа по установке 
светильников, а общая —  по благо-
устройству дворов. И жители опять 
же решают сами, на что им потра-
тить выделенные средства.

— Представители ТОС приходят 
к нам, называют конкретную сумму, 
которую они хотели бы потратить 
на освещение, а мы уже рассчи-
тываем, что на них можно сделать. 
Бывает, что хватает только на ос-
вещение половины двора. В этом 
случае вторую половину освещаем 
уже в следующем году, —  рассказы-
вает Андрей Марченко.

В  этом году от ТОС на работы 
по освещению дворов было три 
заявки —  на общую сумму 1 мил-
лион 761 тысяча руб лей. Поэтому 
если сложить активность жителей 
с теми возможностями, которые 
предоставляет город, во дворе ста-
нет светлее.

СВЕТЛЫЙ ДВОР В ОБНИНСКЕ –  
НЕ МЕЧТА, А РЕАЛЬНОСТЬ

Если жители наукограда жалуются, что у них во дворе не хватает освещения, 
то самое время проявить гражданскую активность. С 2016 года в Обнинске 
работает программа, по которой горожане могут подать заявку на установку 
светильников на фасадах жилых домов.

В 2023 ГОДУ:
 установлено торшерное 
освещение у детского сада 
«Дюймовочка»;
 выполнено освещение 
улицы Кабицынской от пере-
сечения с Университетской до по-
ворота на улицу Обнинскую;
 смонтировано наружное осве-
щение внутриквартального проез-
да в районе домов 11, 15 по улице 
Шацкого;
 проведена реконструкция систе-
мы наружного освещения домов 2, 
4, 6 по улице Поленова;
 чтобы обеспечить бесперебой-
ную подачку электричества на 
участке проспекта Ленина от ул. 
Владимира Малых до Борисоглеб-
ской выполнено переподключение 
от сетей Боровского района к сетям 
Обнинска;
 ведется строительство наруж-
ного освещения внутрикварталь-
ного проезда вдоль дома 5 по ул. 
Жолио- Кюри.

В ПЛАНАХ НА ТЕКУЩИЙ 
ГОД:
 монтаж освещения тротуара от 
ЖК «Циолковский» до спортивного 
комплекса «Олимп»
 установка светильников рядом 
с библиотекой «Старый город».

	■ Освещение на Аксенова, 7 	■ Светильники на Победы, 9

Автор:
Инна 
ЕМЕЛИНА
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КАК НЕ СПУТАТЬ ТЕКУЩИЙ РЕМОНТ 
С КАПИТАЛЬНЫМ?

У данной управляющей компании не-
сколько подразделений: в Обнинске, 
в Калуге и в Кремёнках. Но везде граж-
дане часто путают текущий ремонт с ка-
питальным. Многие рассуждают просто: 
«Раз мы платим за капитальный ремонт, 
то управляющая компания должна его 
выполнять». Как это ни странно, но есть 

те, кто до сих пор не знает, что за капре-
монт он платит региональному операто-
ру Фонда капремонта Калужской обла-
сти, а вовсе не управляющей компании.

В  итоге жильцы требуют от УК от-
ремонтировать фасад их жилого дома, 
отмостку или полностью заменить ин-
женерные сети и  коммуникации. Но 
управляющая компания делать это не 
должна, так как ее прерогатива —  теку-
щий ремонт. И в его рамках она может 
устранить только отдельные поломки на 
этих сетях. Такие как, например, выход 
из строя кранов, либо запорной армату-
ры. А полная замена коммуникаций уже 
относится к капитальному ремонту.

ОЧЕРЕДЬ МОЖНО ПРИБЛИЗИТЬ

Каждый желающий может узнать, как 
далеко стоит в очереди на капремонт 
его многоквартирный дом. Соответству-
ющий план находится в открытом досту-
пе —  на сайте Министерства строитель-
ства и ЖКХ Калужской области. Но как 
быть, если дом старый, а поставили его 
чуть ли не в самый конец очереди? Ни-
колай Кормилицын пояснил, что в этом 
случае на ситуацию могут повлиять сами 
жители.

— Они должны вынести соответству-
ющее решение на общем собрании 
собственников дома, затем пригласить 
представителей специализированной 
организации, которые проведут обсле-
дование жилого здания и могут сде-
лать заключение о том, что дом требует 
срочного капитального ремонта. Если 
все подтвердится, то уже на основании 
представленных документов с результа-
тами экспертизы управляющая компа-
ния может обратиться в орган местного 
самоуправления для внесения измене-
ний в краткосрочный план капитального 
ремонта, —  пояснил Николай Алексее-
вич.

Правда, есть один нюанс: услуги при-
глашенных экспертов обязаны оплатить 
сами собственники. В практике работы 
Николая Кормилицына такие случаи 
были. Но не в Обнинске, а в соседнем 
Жукове.

РАБОТАТЬ ПРИХОДИТСЯ АВАНСОМ

Если в Обнинске УК ГК «Жилищник» 
обслуживает относительно новые дома, 
то в Кремёнках на балансе этого пред-
приятия немало проблемных жилых 

зданий. В том числе и бывших обще-
житий. Там нередко работы приходится 
выполнять авансом. То есть сначала УК 
 что-то ремонтирует или меняет полно-
стью, а со временем ей удается собрать 
с жильцов за это оплату.

К примеру, недавно в одном из домов 
работники этой УК производили заме-
ну стояков канализации, в другом доме 
меняли ливневую канализацию. Это до-
статочно трудозатратные работы, в ходе 
которых приходится сначала вскрывать 
стены, а затем восстанавливать их.

— Затраченные средства входят в те-
кущий ремонт, но их сумма значительно 
превышает имеющиеся на счете дома 
средства, —  отметил Николай Алексее-
вич.

Вот и получается, что УК вкладывает 
свои деньги, а  вернут ей их потом —  
в течение последующих месяцев. Но 
так работают далеко не все компании, 
а только те, которые относятся к своей 
работе очень ответственно.

НОВОСТИ

Среди успешных управ-
ляющих компаний 
в Обнинске есть как 

опытные, работающие уже 
много лет, так и молодые. 
Одна из начинающих —  это 
УК группа компаний «Жи-
лищник», которой руково-
дит Николай Кормилицын. 
Мы попросили его расска-
зать о проблемах, с которы-
ми приходится сталкиваться 
обслуживающим организа-
циям в процессе взаимо-
действия с жителями.

В ФОКУСЕ

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

	■ Дом № 79 по проспекту Маркса в Обнинске, который обслуживает 
УК ГК «Жилищник»

КОММУНАЛЬНЫЙ ЛИКБЕЗ КОММУНАЛЬНЫЙ ЛИКБЕЗ 
ОТ УК ГК «ЖИЛИЩНИК»ОТ УК ГК «ЖИЛИЩНИК»

	■ Во многих домах заменено 
остекление

	■ В подъездах чистота

	■ Ремонт стеновых панелей 
на первом этаже в доме 87 
по проспекту Маркса

В НАУКОГРАДЕ 
ПРОИЗОШЕЛ ЮБИЛЕЙНЫЙ 
ХОЗФЕКАЛЬНЫЙ ПРОВАЛ

НА ПОЖАРЕ В ОБНИНСКЕ 
ПОГИБ ЧЕЛОВЕК

«ПРАЗДНИК» ОТМЕТИЛ 
ЮБИЛЕЙ

Десятая авария с начала года случилась 17 ок-
тября. И снова в районе многострадальной ули-
цы Красных Зорь, у дома № 34. Обвалился свод 
трубопровода.

Причина неизменна —  крайне высокий износ 
трубы. Место провала огородили, специалисты 
РИР определяют степень повреждений.

«Сейчас активно ведутся работы по подготовке 
к проектированию нового магистрального хоз-
фекального коллектора, который будет построен 
в 2024–25 годах», —  добавили в филиале РИР.

Возгорание произошло 16 октября днем в доме 
на улице Ляшенко. Горела квартира на 1 этаже 
пятиэтажного дома. Как сообщили в МЧС по Ка-
лужской области, к тушению привлекались 10 
человек и 3 единицы техники.

Известно, что в квартире было найдено тело 
44-летнего мужчины. По предварительной ин-
формации, одной из причин пожара мог стать 
поджог —  умышленное уничтожение имущества.

В честь своего 40-летия этот народный коллек-
тив провел концерт в Городском Дворце Культуры.

Фольклорный ансамбль «Праздник» —  один из 
старейших творческих коллективов наукограда. 
Он использует в творчестве уникальный матери-
ал, который его руководитель Ирина Кузнецова 
десятилетиями собирала в этнографических экс-
педициях. Артисты бережно сохраняют и доносят 
до зрителя самобытность песен.

«Праздник» представил обнинцам яркую 
театрализовано- фольклорную программу, в кото-
рый были и народные игры, и плясовые, и лириче-
ские напевы, редкие старинные песни свадебного 
обряда. Коллег приехали поздравить творческие 
коллективы из других городов Калужской области 
и из столицы.
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ВХОД В РАЗРУХУ НА КУРЧАТОВА

Жильцы дома на Курчатова, 22 (быв-
шее общежитие) долгие годы вынужде-
ны «любоваться» на обшарпанную вход-
ную группу из двух дверей: одна —  вход 
в подъезд, а вторая —  вечно закрытая.

Подъездные двери жильцы уже уста-
новили за свой счёт, скинулись помимо 
оплаты услуг управляющей компании. 
Но теперь рядом с красивой новенькой 
дверью «красуется» руиноидальный 
вход в  бесхозяйственность и  разру-
ху. Понятно, что позитива и комфорта 
подобное соседство ни у жильцов, ни 
у случайных прохожих не вызывает.

— Уже несколько лет входная группа 
в ужасном состоянии, —  сообщает ини-
циативная группа жильцов. —  И админи-
страции дела нет до того, что управляю-
щие компании ничего не делают. А когда 
жители захотели сами закрасить этот 
ужас, чиновники не разрешили. За «са-
модеятельность» собственникам могут 
выписать штраф.

ПРЕДСТАВЛЕНИЕ О ПРЕКРАСНОМ 
ОТДЕЛА ДИЗАЙНА АДМИНИСТРАЦИИ 

ОБНИНСКА ШОКИРУЕТ ГОРОЖАН

Обратите внимание, отдел дизайна 
города Обнинска не волнует ни обшар-
панный деревянный портал, ни раз-
рисованное основание крыльца. А вот 
украсить этот ужас плакатным изобра-
жением с призывом беречь свой дом —  
это обнинским чиновникам откровенно 
претит.

Возможно, плакат в стиле соцреализ-
ма не соответствует высокому вкусу от-
дела дизайна? Или они просто работают 
в режиме «как бы чего не вышло».

Действительно, вдруг  кто-то  что-то не 

то напишет или нарисует на плакате? —  
Вот  ужас-то будет!

Тот факт, что желающие могут и сегод-
ня что угодно нарисовать на деревян-
ном основании —  чиновников  почему-то 
не напрягает.

АДМИНИСТРАЦИЯ НЕ ИМЕЕТ 
ОСНОВАНИЙ

Из ответа, подписанного заместите-
лем главы администрации Обнинска по 
вопросам городского хозяйства Игорем 
РАУДУВЕ: «Администрация Обнинска не 
имеет оснований на согласование пред-
лагаемой Вами конструкции с агитаци-
онными материалами»

Оказывается, слова «Наши дома —  
нам и беречь», которые инициативная 
группа решила разместить на воротах, —  
это реклама. Хорошо, хоть не коммерче-
ская. Вероятно, призыв бережно отно-
ситься к своему дому —  это крамольная 
социальная реклама.

Интересно, а что тогда администрация 
может согласовывать? И как выглядят 
основания, позволяющие согласовать 
агитационные материалы?

СДЕЛАЙТЕ ЛУЧШЕ!

— Если мы  что-то нарисуем самоволь-
но, нас затаскают по судам, оштрафуют 
и заставят снести конструкцию, —  сокру-
шаются жильцы.

Печально, что инициатива и актив-
ность горожан не находит отклика 
во властных кабинетах. Но если по 
 каким-то причинам именно призыв бе-
речь свои дома претит обнинским вла-
стям, если на деревянном основании ху-

лиганы могут  что-то нарисовать, может, 
есть смысл поставить нормальную анти-
вандальную дверь вместо этого символа 
бесхозяйственности?

Администрация посоветовала управ-
ляющей компании заняться страшной 
дверью и привести в надлежащий вид 
общедомовое имущество. Очень инте-
ресно, что подразумевается чиновника-
ми под этими словами и когда комму-

нальщики исполнят пожелание госпо-
дина Раудуве. Письмо «о размещении 
агитационного материала» подписано 
16  октября, сколько же времени по-
надобится для приведения имущества 
в порядок?

НОВОСТИСТРАШНАЯ ДВЕРЬ

Жизнь в бывших обнин-
ских общежитиях по-
зитивом и комфортом 

не блещет. Управляющие ком-
пании работать с подобными 
домами особо не стремятся 
и при первом удобном случае 
избавляются от обузы. Обвинять 
в бедственном состоянии таких 
многоэтажек в Обнинске при-
нято самих жильцов, мол, и не 
платят они, и гадят где ни по-
падя. Но так ли все однозначно?

ДОРОГА ЧИНОВНИКАМ КАК ПАМЯТЬ?

Автор:
Рената БЕЛИЧ

НА 90% ИСПОЛНЕНЫ 
В ОБНИНСКЕ НАКАЗЫ 
ИЗБИРАТЕЛЕЙ

ОБНИНСК —  
ИМПОРТОЗАМЕСТИТЕЛЬ 
ТЕПЛИЦ

На этой неделе депутаты Заксобрания и Го-
родского собрания Обнинска встретились в на-
укограде и подвели промежуточные итоги ис-
полнения наказов избирателей за последние три 
года. В Обнинске они исполнены на 90%. Среди 
наказов был и садик, который постараются по-
строить в ближайшие 2 года. Некоторые наказы 
можно исполнить только при помощи региона 
и при участии в федеральных программах.

«Говорили о работе с обращениями граждан, об 
инициативном бюджетировании. Как раз сейчас 
у нас начинается большой проект на 5 млн. руб-
лей по благоустройству двора. Очень интересный 
и красивый. В нем принимают участие жители 
сразу нескольких домов.

Наметили предложения, с которыми можно 
выходить в Заксобрание для внесения изменения 
в законодательство или для разработки допол-
нительных законов.

— Одна из ключевых тем —  СВО. Помощь семьям 
мобилизованных и тем, кто на передовой. Обсу-
дили, что еще можно сделать для ребят, которые 
будут возвращаться домой. Как их максимально 
информировать об их правах и создать условия 
для дальнейшей успешной жизни их и их се-
мей, —  Глава обнинского Городского собрания 
Геннадий Артемьев.

Некоторые российские аграрии еще строят себе 
голландские или китайские теплицы, но и многие 
уже переходят на российские. При этом 95–97%% 
оборудования в них российского производства. 
Программное обеспечение и совокупность обо-
рудования для создания микроклимата для 
круглогодичного выращивания овощей создают 
в России. Так аграрии переходят на импортоза-
мещение.

Об этом сообщил президент Ассоциации «Те-
плицы России», кандидат сельскохозяйственных 
наук, заместитель председателя комитета Госдумы 
по защите конкуренции Алексей Ситников в эфир 
радиостанции Вести ФМ.

«Сегодня конструкции теплиц изготавливаются 
любой модели в Обнинске и на других предпри-
ятиях. Климатическое оборудование производит-
ся также на 95%–97% в России, как и расходные 
материалы», —  пояснил Алексей Ситников.
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КОРПОРАТИВНЫЙ ТРАНСПОРТ, ПИТАНИЕКОРПОРАТИВНЫЙ ТРАНСПОРТ, ПИТАНИЕ

  ○○  слесарь-сборщик радиоэлектронной  слесарь-сборщик радиоэлектронной 
аппаратуры и прибороваппаратуры и приборов

Реклама.
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ОБО ВСЕМ

МУНИЦИПАЛЬНОМУ ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЕТСЯ: 

КОНТАКТЫ: МП «УЖКХ» АДРЕС: Г. ОБНИНСК, УЛ. ЛЮБОГО Д.10 (ОТДЕЛ КАДРОВ)

УБОРЩИЦА СЛУЖЕБНЫХ ПОМЕЩЕНИЙ СЛЕСАРЬ-САНТЕХНИК (2 ЧЕЛОВЕКА)

Заработная плата: по результатам 
собеседования.
Требования к кандидату: Без 
вредных привычек
Условия: график 5/2, полная 
занятость.
Оформление по ТК РФ.

Заработная плата: по результатам 
собеседования.
Требования к кандидату: Без 
вредных привычек
Условия: график сменный, полная 
занятость.
Оформление по ТК РФ.

ТЕЛ.: 8-(484)-393-90-52 
РЕЗЮМЕ ОТПРАВЛЯТЬ НА АДРЕС UZKH-OBNINSK@YANDEX.RU С ПОМЕТКОЙ «РЕЗЮМЕ. ОТДЕЛ КАДРОВ». 

Р
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а.

«В ОАО «ХЛЕБОКОМБИНАТ» ТРЕБУЮТСЯ:

hr@obninsk-xleb.ru
8(910)9123826

Продавец-кассир ........................ з/п 25000руб.
Бухгалтер .................................. з/п 36000 руб.
Рабочий на производство ........ з/п 30000руб.
Приемщик-сдатчик ................... з/п 35000 руб.
Торговый представитель ........ з/п от 40000 руб.
Укладчик-упаковщик ................. з/п 30000руб.
Мастер производства .............. з/п 50000руб.
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РЕЗОНАНС

Недавно мы рассказали исто-
рию Ильи БУРЛАКОВА, ко-

торый женился на россиянке 
Юлии, но остаться жить в России 
калужские чиновники ему не 
разрешают Обнинский суд даже 
принял решение о выдворении 
Ильи из страны. Калужский суд 
позже это решение отменил.

Казалось бы, вот он хэппи-
энд! Но не  тут-то было. В Управ-
лении по вопросам миграции 
УМВД России по Калужской 
области, расположившем-
ся по адресу г.  Калуга, улица 
Салтыкова- Щедрина, в продле-
нии визы Илье отказали.

— Сказали, что могут дать 
только транзитную визу,- рас-
сказывает Илья. —  Но у нас есть 
все основания считать, что если 
я выеду из России, то меня об-

ратно не впустят, несмотря на то, 
что здесь у меня осталась жена.

Если учесть, сколько ино-
странных граждан приезжают 
каждый год в Калужскую об-
ласть из южных стран, остается 
только удивляться, почему вер-
нуться на родину не дают рус-
скому мужчине в полном рас-
цвете сил? Что это? Закон или 
беззаконие?

Получить письменный ответ 
с  зафиксированным отказом 
Илье не удалось. Сотрудница 
посоветовала написать запрос. 
А отвечать на него будут еще 
месяц. На оформление доку-
ментов уже потрачено немало 
денег, но, судя по всему, фирмы, 
помогающие мигрантам, смогут 
еще подзаработать на репатри-
анте. А может и не только они.

	● Рената БЕЛИЧ

ЧТО ВЫ ЗНАЕТЕ 
О РАХМАНИНОВЕ?

Знаете ли вы что его руки стоили милли-
он?

28-го октября у вас есть уникальная воз-
можность узнать много интереснейших фак-
тов из жизни величайшего гения и услышать 
его лучшие романсы в исполнении ведущих 
солисток Московского Музыкального театра 
им.Станиславского и Немировича- Данченко 
Евгении Афанасьевой и Ксении Муслано-
вой, артиста театра и кино Арсения Тополаги 
и блестящего пианиста Владислава Фадеева.

В камерно- театральном концерте «Рахма-
нинов.Музыка сердца» артисты расскажут 
зрителям о женщинах, которые сопровожда-
ли Рахманинова на его жизненном и твор-
ческом пути, вдохновляли, поддерживали 
и восхищались им.

В концерте прозвучат романсы С. В. Рахма-
нинова, которые лаконично перемежаются 
с воспоминаниями композитора, отрывками 
из дневников женщин, которые были в него 
влюблены и, конечно же, письмами.

ПРОДЛИТЬ ВИЗУ ГРАЖДАНИНУ ПРОДЛИТЬ ВИЗУ ГРАЖДАНИНУ 
ЛАТВИИ КАЛУЖСКИЕ ЧИНОВНИКИ ЛАТВИИ КАЛУЖСКИЕ ЧИНОВНИКИ 

ОПЯТЬ ОТКАЗАЛИСЬОПЯТЬ ОТКАЗАЛИСЬ
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СОЦРАБОТНИК НЕ ДОЛЖЕН 
ДЕЛАТЬ ПОКУПКИ ЗА СЧЕТ 

ЛИЧНЫХ СРЕДСТВ

— Жители Обнинска ошибоч-
но считают, что если Центр со-
циального обслуживания граж-
дан пожилого возраста является 
социальным учреждением, что 
он должен бесплатно оказывать 
пенсионерам социальные услу-
ги, в том числе и бесплатно кор-
мить их. Но согласно закону РФ 
№ 442 «Об основах социального 
обслуживания граждан в Россий-
ской Федерации» и нормативно- 
правовым актам Калужской об-
ласти, на бесплатные услуги могут 
претендовать только определен-
ные категории льготников, —  от-
метила Наталья Баканова.

П е р е ч е н ь э тот  ш и р о к и й , 
и в него входят лица, пострадав-
шие в результате чрезвычайных 
ситуаций и вооруженных межна-
циональных конфликтов; гражда-
не, среднедушевой доход кото-
рых меньше или равен размеру 

предельной величины среднеду-
шевого дохода для предоставле-
ния социальных услуг бесплатно; 
инвалиды и участники Великой 
Отечественной вой ны, а также их 
вдовы и вдовцы; жители блокад-
ного Ленинграда и осажденного 
Севастополя; инвалиды боевых 
действий; лица, работавшие 
в годы вой ны на ряде объектов 
оборонной промышленности, 
а также определенная категория 
детей- сирот.

Но здесь необходимо знать, 
что бесплатно этим граж-

данам оказываются только 
услуги соцработника, а за 
приобретенные продукты, 

лекарства и прочее они обя-
заны платить сами.

К примеру, соцработник не возь-
мет оплату за уборку квартиры, по-
мощь в приготовлении пищи, он 
сходит за медикаментами, но поку-
пать их за свой счет он не обязан. 
Подопечный должен дать ему на 
это деньги.

Так же обстоят дела и с другими 
поручениями. Скажем, нужно опла-
тить услуги ЖКХ в банке или на 
почте —  пожалуйста, соцработник 
бесплатно сходит и сделает это. Но 
деньги для оплаты ему также обя-
зан предоставить подопечный.

СОСЕДИ И РОДСТВЕННИКИ 
ПОЖИЛЫХ ТРЕБУЮТ ОТ ЦЕНТРА 

НЕЗАКОННЫЕ УСЛУГИ

И тут необходимо отметить, что 
средства у пенсионеров, конечно же, 
имеются. Все они получают пенсии. 
Многие, кстати, имеют родственни-
ков, которым завещали свои кварти-

ры. Это ничуть не снимает с Центра 
социального обслуживания возло-
женные на него обязательства, но 
ситуации порой доходят до абсурда.

Звонят, например, в Центр горо-
жане и жалуются, что их пожилая со-
седка голодает. Им, как выясняется, 
приходится ее кормить. То одни со-

седи принесут бабушке еды, то дру-
гие. Сотрудники Центра сразу выез-
жают на место и проводят проверку. 
И тут выясняется, что старушка по-
лучает ежемесячно пенсию в сумме, 
например, более 30 тысяч руб лей, 
и на счету у нее скопилась вполне 
себе внушительная сумма. Но тра-
тить свои деньги она категорически 
отказывается —  обеспечивает себе 
финансовую подушку безопасности. 
При этом соседям она жалуется, что 
давно не кушала и просит у них еды. 
Те, конечно же, жалеют несчастную 
и обращаются в Центр.

Тут еще предстоит выяснить, 
относится ли эта бабушка 

к тем вышеперечисленным 
льготным категориям, кото-
рым соцработники должны 

оказывать бесплатные услуги. 
И даже если это так, то за 

продукты, как мы уже разъ-
ясняли выше, бабуля должны 

платить сама.

Но  она-то свои деньги тратить 
не хочет! Такое поведение пожи-
лых людей можно объяснить воз-
растными изменениями личности. 
Это вполне понятно с медицинской 
точки зрения. А соседи предъявля-
ют Центру претензии. Дескать, по-
чему мы должны кормить эту пен-
сионерку, пусть Центр кормит.

— Мы продукты, купленные за 
средства наших спонсоров, пенси-
онерам привозим. Периодически 
оказываем такую помощь, но де-
лать это постоянно не можем, –го-
ворит Наталья Михайловна.

Да и родственники пенсионеров 
подчас ведут себя неадекватно, 
хотя на возраст здесь уже никак не 
сошлешься. Нередко они предла-
гают Центру оплачивать жилищно- 
коммунальные услуги их бабушки 
или дедушки. При этом открыто за-
являя, что после смерти последних 
именно они станут наследниками 
этой недвижимости, а долги им не 
нужны.

Бывают случаи, что и от бесплат-
ных услуг соцработника люди отка-
зываются. Разумеется, те льготники, 
кому эти услуги положены. Пенси-
онеры, как правило, уверяют, что 
поход в магазин или в аптеку им 
необходим, так как дает возмож-
ность двигаться.

— Я потихоньку сама выхожу на 
улицу. Рядом со мной магазин. То 
хлеб куплю, то молочко. А если не 
буду выходить, то вообще слягу 
и мне конец, —  говорила на днях 
одна из таких пенсионерок.

Таким людям Центр идёт на-
встречу, но они все равно нахо-
дятся под постоянным контролем 
специалистов. Их навещают, про-
веряют. Мало ли что.

СОБИРАТЬ ДОКУМЕНТЫ 
ПОЖИЛЫМ НЕ НУЖНО

О том, что  какому-то немощному 
старичку или инвалиду нужна по-
мощь, в Центре узнают не только от 
него самого или его соседей, но и от 
представителей общественных орга-
низаций, родственников. Бывает, что 
сами же дети звонят и просят взять 
на обслуживание их родителей.

Правда, далеко не все родите-
ли соглашаются на обслуживание, 
имея в городе детей, обязанных 
по закону оказывать им помощь 
и поддержку. А если соглашаются, 
то им нужно поставить всего лишь 

одну подпись. После чего весь не-
обходимый пакет документов ра-
ботники Центра собирают сами.

Но здесь есть одно уточ-
нение: подпись может по-
ставить только человек, не 
лишенный дееспособности. 

В противном случае согласие 
на оказание услуг соцработ-
ника должен дать законный 

представитель пожилого 
человека или инвалида.

— У нас хорошее межведом-
ственное взаимодействие со мно-
гими структурами, поэтому про-
блем со сбором документов нет. 
Главное, чтобы люди понимали, 
что мы работаем строго в рамках 
закона и не можем нарушать не 

только закон, но и желание пен-
сионера принять или отказаться от 
социального обслуживания. Ведь 
некоторые как рассуждают: раз че-
ловек пожилой, то мы уже обязаны 
направлять к нему соцработника, —  
отметила Наталья Михайловна.

Некоторые до последнего скры-
вают, что им в силу разных при-
чин повысили пенсию или они 
стали получать пенсию по потере 
кормильца. К сожалению, и такое 
бывает.В городе сейчас 26 тысяч 
пенсионеров, и  по каждому их 
случаю необходимо разбираться 
индивидуально. А звонков от их со-
седей и родственников с каждым 
днем становится все больше. Рабо-
та в Центре кипит.

Автор:
Инна 
ЕМЕЛИНА

Число пожилых людей в Обнинске растет, и соответственно ста-
новится больше тех, кому необходим уход соцработника. Вот 
только не все пенсионеры по закону могут рассчитывать на 

данный вид услуг бесплатно, и многие из них об этом не знают. Мы 
попросили дать разъяснения руководителя ГБУ КО «Обнинский 
центр социального обслуживания граждан пожилого возраста 
и инвалидов» Наталью Баканову.

БАБУШКИ БЫВАЮТ РАЗНЫЕБАБУШКИ БЫВАЮТ РАЗНЫЕ

	■ Награждение сотрудников центра социального обслуживания 
пожилых граждан и инвалидов в городском Клубе ветеранов

	■ Специалисты центра социального обслуживания пожилых 
граждан и инвалидов

	■ Пожилым людям важно 
внимание

РОДСТВЕННИКИ 
ПЕНСИОНЕРОВ 
ПОДЧАС ВЕДУТ СЕБЯ 
НЕАДЕКВАТНО, ХОТЯ 
НА ВОЗРАСТ ЗДЕСЬ 
УЖЕ НИКАК НЕ 
СОШЛЕШЬСЯ. НЕРЕДКО 
ОНИ ПРЕДЛАГАЮТ 
ЦЕНТРУ ОПЛАЧИВАТЬ 
ЖИЛИЩНО- 
КОММУНАЛЬНЫЕ 
УСЛУГИ ИХ БАБУШКИ 
ИЛИ ДЕДУШКИ

	■ Наталья БАКАНОВА
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ЗА ОДИН РЕЙД В ОБНИНСКЕ 
ВЫЯВЛЕНО 20 ПРАВОНАРУШЕНИЙ 
В СФЕРЕ МИГРАЦИИ

В результате проведенного полицией меро-
приятия 35 лиц доставлены в ОМВД России 
по г. Обнинску для проверки на причастность 
к ранее совершенным противоправным дея-
ниям.

Выявлено 15 фактов нарушения иностран-
ными гражданами режима пребывания в Рос-
сийской Федерации, 2 эпизода незаконного 
осуществления гостями наукограда трудовой 
деятельности в РФ, 1 случай незаконного при-
влечения к трудовой деятельности иностранно-
го гражданина и 2 факта несоблюдения уста-
новленных законом в отношении иностранных 
граждан ограничений на осуществление отдель-
ных видов деятельности.

Профилактические мероприятия по охране 
общественного порядка будут продолжены.

ТРИ ГРАЖДАНИНА ТАДЖИКИСТАНА 
И ОДИН ГРАЖДАНИН РФ 
ОБВИНЯЮТСЯ В ПОХИЩЕНИИ 
ЧЕЛОВЕКА

СК РФ по Калужской области завершено рас-
следование уголовного дела в отношении трех 
граждан Республики Таджикистан и гражданина 
РФ.

По версии следствия, в Калуге четверо обви-
няемых насильно поместили ранее знакомого 
им гражданина Республики Таджикистан в ав-
томобиль, требовали от него деньги, угрожая 
двумя ножами и пистолетом.

Злоумышленники отвезли земляка в Обнинск, 
где забрали его автомобиль, а затем отпустили.

О совершенных преступлениях пострадавший 
сообщил в полицию, преступная группа мигран-
тов была задержана, возможность продолжения 
их криминальной деятельности пресечена. Уго-
ловное дело направлено в суд.

ЗА ЧТО АВТОМОБИЛЬ КОНФИСКУЮТ 
В ПОЛЬЗУ ГОСУДАРСТВА

В Малоярославецком районе в отношении 
жителя Москвы возбуждено уголовное дело 
за управление автомобилем в состоянии опья-
нения лицом, подвергнутым административному 
наказанию.

Указанное преступление совершено подозре-
ваемым на собственном «ВАЗ 21140». Сотрудни-
ками отдела дознания направлено в суд хода-
тайство о наложении ареста на изъятое транс-
портное средство. Автомобиль помещен на спе-
циализированную стоянку.В настоящее время 
расследование уголовного дела продолжается.

Транспортное средство может быть конфиско-
вано в доход государства в случае вынесения 
обвинительного приговора.

ГОСТИ ДЕНЬГИ

НАСИЛИЕ

 АЛКОГОЛЬ

В п о с л е д н е е  в р е м я 
на территории Калуж-
ской области фиксирует-

ся новый вид мошенничества. 
Человеку поступает сообще-
ние от руководства организа-
ции, где он работает.

Одна из калужанок полу-
чила уведомление в соцсети 
якобы от начальника своей 
организации о том, что ей 
в ближайшее время поступит 
звонок от представителя неких 
правоохранительных органов, 
с которым ей следует сотруд-
ничать.

Вскоре с женщиной связал-
ся незнакомец и сообщил, что 
третьи лица оформили на ее 
имя крупные кредиты и есть 
основания полагать, что эти 
деньги будут направлены зло-
умышленниками за пределы 

страны. Мужчина пояснил, если 
она не будет с ним сотрудни-
чать и преступники смогут 
осуществить свой план, то ка-
лужанку привлекут к уголов-
ной ответственности вплоть 
до лишения свободы.

Поверив, женщина стала вы-
полнять указания собеседника 
и проследовала в финансовое 
учреждение с целью получе-
ния «встречного» кредита для 
погашения образовавшейся 
задолженности.

Получив займ, калужанка 
направила деньги на озвучен-
ные реквизиты, о чем сооб-
щила собеседнику. Продолжая 
действовать по указанию кура-
тора, женщина повторно офор-
мила долговые обязательства.

Во время получения оче-
редного кредита с клиенткой 

начал общаться истинный 
представитель финансовой 
организации, которого она по-
пыталась обмануть, и расска-
зала вымышленную историю 
о цели займа. Но несмотря 
на это, сотрудник банка смог 
убедить женщину в том, что 
в отношении нее совершают-
ся мошеннические действия 
и рекомендовал ей обратиться 
в полицию.

Аналогичным образом стала 
жертвой мошенников и другая 
жительница областного центра.

По данным фактам возбуж-
дены уголовные дела. Общая 
сумма ущерба, причиненного 
двум калужанкам, составила 
более 4,5 миллионов руб лей.

Проводятся мероприятия, на-
правленные на установление 
лиц, причастных к совершению 
противоправных деяний.

СОТРУДНИК БАНКА С ТРУДОМ УБЕДИЛ КЛИЕНТКУ,  СОТРУДНИК БАНКА С ТРУДОМ УБЕДИЛ КЛИЕНТКУ,  
ЧТО ЕЕ ОБМАНЫВАЮТ МОШЕННИКИЧТО ЕЕ ОБМАНЫВАЮТ МОШЕННИКИ

БЮРОКРАТИЯ

НА ПРОИЗВОДСТВЕ

СЕРИЯ

По версии оперативни-
ков, 35-летний житель Об-
нинска звонил по домофо-
ну, чтобы попасть в подъ-
езд, или проникал вместе 
с заходящими гражданами.

В подъездах вор по-
хищал оставленные без 
присмотра велосипеды, 
которые потом реализо-
вывал на улице якобы не-
знакомым лицам.

Возбуждено уголовное 
дело. В настоящее время 

собрана доказательная 
база, позволяющая подо-
зревать фигуранта в со-
вершении 18 эпизодов 
противоправной дея-
тельности, общий ущерб 
по которым составил бо-
лее 150 тысяч руб лей.

То ли безграмотные, то ли 
сверхэкономные чиновни-
ки работают в соцзащите 

наукограда.
Проверка прокуратуры города 

Обнинска установила, что Управ-
ление социальной защиты на-
селения администрации города 
незаконно отказало одинокой 
матери в назначении ежемесяч-
ного пособия на ребенка.

Причина отказа —  раздельное 
проживание матери с ребенком 
и отсутствие у ребенка регистра-
ции по месту жительства. И это 
в то время, когда малолетний 
ребенок проживал с матерью 
по одному адресу.

Проведенная проверка показа-
ла, что решение об отказе в пре-
доставлении услуги являлось не-
законным, не был учтен целый 
ряд положений, направленных 
на обеспечение гарантий, прав 
социально незащищенной кате-
горий населения, включая одино-
ких матерей. Странно, что специ-
алисты не знакомы с законами, 
которые они должны воплощать 
в жизнь.

На основании постановления 
прокуратуры виновное долж-
ностное лицо привлечено к ад-
министративной ответственности, 
предусмотренной ч. 1.1 ст. 5.63 
КоАП РФ.

Согласно уголовному делу 
45-летний инженер пред-
приятия, расположенного 

на территории Калуги, посред-
ством безналичных платежей по-
лучал от представителей контр-
агентов, с которым у завода были 
заключены договоры поставки 
металлургии, деньги за оказание 
им содействия в поставках про-
дукции организациями указан-
ных представителей.

Систематическое получение 
денег от представителей ком-
мерческих организаций за спо-
собствование и согласование 
без препятствий поставок то-
варов на предприятие, а также 

за общее покровительство при 
выполнении договора принесло 
инженеру167 тысяч руб лей.

Прокуратура Калужской об-
ласти утвердила обвинительное 
заключение и направила дело 
в суд. Любителю лёгких денег 
грозит до 5 лет колонии с при-
личным штрафом, а также с воз-
можным лишением права зани-
мать определенные должности 
на срок до 3 лет. Уголовное дело 
будет рассмотрено Калужским 
районным судом.

Преступление выявлено отде-
лом экономической безопасно-
сти и противодействия корруп-
ции УМВД России по г. Калуге.

СЭКОНОМИТЬ НА ОДИНОКОЙ МАТЕРИ СЭКОНОМИТЬ НА ОДИНОКОЙ МАТЕРИ 
АДМИНИСТРАЦИИ ОБНИНСКА НЕ УДАЛОСЬАДМИНИСТРАЦИИ ОБНИНСКА НЕ УДАЛОСЬ

ВЕДУЩЕГО ИНЖЕНЕРА КАЛУЖСКОГО ВЕДУЩЕГО ИНЖЕНЕРА КАЛУЖСКОГО 
ПРЕДПРИЯТИЯ ПОЙМАЛИ НА ВЗЯТКАХПРЕДПРИЯТИЯ ПОЙМАЛИ НА ВЗЯТКАХ ВОРУ ОТКРЫВАЛИ ДВЕРИ ВОРУ ОТКРЫВАЛИ ДВЕРИ 

В ПОДЪЕЗД СОСЕДИВ ПОДЪЕЗД СОСЕДИ

ФАЛЬШИВКА

Согласно материалам 
уголовного дела 19-лет-
няя барышня при подаче 
документов для сдачи эк-
замена на получение пра-
ва управления транспорт-
ным средством умышлен-
но предъявила сотруднику 
МРЭО ГИБДД УМВД Рос-
сии по Калужской обла-
сти заведомо поддельное 
свидетельство о профес-
сии водителя, выданное 
в одной из автошкол Ка-
лужской области.

При этом обучение 
в данной автошколе де-
вушка не проходила, до-
говор об оказании услуг 
не заключала, карточка 
учета вождения, под-
тверждающая факт про-
хождения практических 
занятий не оформлялась, 

соответствующие проме-
жуточный и итоговый эк-
замен не сдавались. В об-
щем, оснований для вы-
дачи свидетельства о про-
фессии водителя не было. 
Девушка призналась, что 
приобрела документ через 
родственника, имеющего 
знакомого в автошколе, 
указанной в документе.

Таким образом, житель-
ница Обнинска приобрела, 
хранила в целях исполь-
зования заведомо под-
дельный документ, предо-
ставляющий права, то есть 
совершила преступление.

Согласно действующему 
законодательству за дан-
ное преступление предус-
мотрено наказание в виде 
лишения свободы на срок 
до одного года.

ЗА ИСПОЛЬЗОВАНИЕ ПОДДЕЛЬНОГО ЗА ИСПОЛЬЗОВАНИЕ ПОДДЕЛЬНОГО 
ДОКУМЕНТА ЖИТЕЛЬНИЦА ОБНИНСКА ДОКУМЕНТА ЖИТЕЛЬНИЦА ОБНИНСКА 
МОЖЕТ ЛИШИТЬСЯ СВОБОДЫМОЖЕТ ЛИШИТЬСЯ СВОБОДЫ
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Рекламный отдел         (484) 394-44-88, 394-44-99

ОБЯЗАННОСТИ:

  Ремонт, сборка и испытание сложных 
узлов и механизмов агрегатов 
и машин и сдача после ремонта;

  Ремонт, монтаж, демонтаж, 
испытание и регулирование 
сложного крупногабаритного, 
уникального оборудования, 
агрегатов и машин;

  Выявление и устранение дефектов во 
время эксплуатации оборудования 
и при проверке в процессе ремонта;

  Проверка на точность и испытание 
под нагрузкой отремонтированного 
оборудования;

  Ремонт и сборка узлов 
и оборудования в условиях 
напряженной и плотной посадок;

  Диагностика, профилактика и ремонт 
сложного оборудования в гибких 
производственных системах;

  Устранение отказов оборудования 
при эксплуатации с выполнением 
комплекса работ по ремонту 
и наладке механической, 

гидравлической и пневматической 
систем.

ТРЕБОВАНИЯ:

  Знание технической части 
транспортного средства

 Навыки проведения ремонтных работ
 Аккуратность, исполнительность
 Отсутствие вредных привычек
 Желание работать

УСЛОВИЯ:

  Белая зарплата, больничный, 
оплачиваемый отпуск

  Доставка корпоративным 
транспортом (по Обнинску)

 Корпоративная форменная одежда 
(выдается)
 Корпоративная мобильная связь
 Бесплатный проезд в автобусах МП 
ОПАТП
  Индивидуальное премирование по 

результатам работы

АВТОСЛЕСАРЬ ОТ 40 000
МП ОПАТП, ГРАФИК РАБОТЫ:

СМЕННЫЙ, ПОЛНЫЙ РАБОЧИЙ ДЕНЬ

8 800 550 32 36
Обнинск, Киевское ш., 29

 СЛЕСАРЬ-САНТЕХНИК

  8-910-510-53-62
 КОНСЬЕРЖ-ДИСПЕТЧЕР

 СТОРОЖ ПАРКИНГА

   8-962-095-78-85

В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ ТРЕБУЕТСЯ

ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЮТСЯ 
СОТРУДНИКИ:

 на участок резки стекла
 на участок по обработке и 
сборке изделий из оргстекла
Обучение на рабочем месте. 

Стабильная зарплата.
ТЕЛЕФОН: 397-06-04 12+




